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FECHA: Marzo 05 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Hampones querían tronárselo” 

 “Deben ex alcaldes priístas 249 mdp” 

 “PRD le abre un espacio al SMER para el Senado”  

 “Impugnarán la candidatura de Isidro Pedraza al Senado”  

 
“Reforzará seguridad la Sedesol”  

 
“Moreno Valle, mafioso”  

 
“Prepara el PRD cambio de su dirigencia estatal” 

 “Hidalgo regresó 242 mdp por anomalías: ASF” 

 “Llama a redoblar higiene contra el calor” 

 
“Investigan EU a Tomás Yarrington” 

 
“Hacen negocio con diesel ilegal” 

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-Hace entrega IFE al IEE la lista nominal: El Instituto Federal Electoral hizo entrega al Instituto Estatal 

Electoral de las listas finales de personas que conformarán el padrón electoral y que podrán participar con su voto para la 
elección de los nuevos presidentes municipales en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. Al respecto, la vocal ejecutiva del 

Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo, informó que luego de haberse cerrado las diferentes etapas de 
credencialización para los habitantes de ese lugar, finalmente se obtuvieron los datos de las personas que solicitaron su 

identificación con fotografía, lo cual les dio la posibilidad de conformar la lista nominal de los hombres y mujeres que 

participarán en estos comicios extraordinarios, La funcionaria electoral manifestó que en el caso de Santiago Tulantepec 
se tiene un registro de 21 mil 600 ciudadanos entre hombres y mujeres mayores de 18 años, así como 5 mil 439 en 

Xochicoatlán, lo cual les dio la pauta para poder conformar la lista y entregarla al IEE, para que a su vez se encargue del 
análisis y distribución de la misma, y así los habitantes de estas dos demarcaciones puedan conocer a tiempo si están o 

no contemplados para poder participar en la elección de sus autoridades. Del mismo modo, informó que en ambos 

lugares se continuará con el programa de entrega de credenciales pero ya como parte del proceso federal electoral, por 
lo que quienes reciban sus identificaciones en estos días no tendrán posibilidad alguna de poder participar en las 

elecciones locales extraordinarias, sino solamente en las federales para presidente de la República, senadores y 
diputados federales. Al respecto y después de recibir la documentación respectiva, de acuerdo con los integrantes del 

Consejo General, encabezado por su presidente Rolando Jiménez Rojo, al recibir en los tiempos establecidos las listas 
nominales y el padrón electoral, tienen ya las posibilidades de poder de-terminar el número de casillas para cada uno de 

los municipios que participarán en esta contienda. (Jaime Arenalde, página 04) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Ocuparon Pedraza y Esparza buen sitio: Encabeza Isidro Pedraza Chávez la fórmula del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) para el Senado de la República, en tanto la segunda posición será ocupada por el ex 

alcalde de Tlahuelilpan, Roberto Esparza, mientras que Pedro Porras se ubicó en el lugar nueve del listado plurinominal a 
diputados federales. Después de 13 días en sesión permanente, la Comisión Política Nacional del sol azteca aprobó el 

listado oficial para las candidaturas, tanto por mayoría relativa como representación proporcional de diputados federales 
y senadores, quienes serán registrados ante el Instituto Federal Electoral (IFE) del 15 al 22 de marzo. El consejero 

nacional Hugo Jaciel Mendoza informó que en esta reunión no hubo fricciones entre las expresiones perredistas, ya que 
los dirigentes procuraron los acuerdos internos. Respecto a Hidalgo fue ratificada la lista de legisladores por mayoría 

relativa: Fermín Gabino Brandi en el Distrito I; en Ixmiquilpan, José Manuel Zúñiga; por Actopan, Teódulo Quintín Pérez; 

Diana Marroquín competirá en Tulancingo. En Tula Ricardo Baptista; en el Distrito Pachuca, Edith Ibarra y por 
Tepeapulco, Alejandro Nochebuena. Para senadores plurinominales, la lista integra a Luis Miguel Barbosa, Angélica de la 

Peña, Luis Sánchez, Dolores Padierna, José Luis Nájera, Vianey Mendoza, Amador Jara, Amalia García, José Narro, Linda 
Arciniega y un lugar pendiente para Nueva Izquierda. Cabe recordar que estos perfiles no son definitivos, pues en 

próximas fechas los líderes de PRD, PT y Movimiento Ciudadano analizarán el listado definitivo. (Gabriela Porter, 

página 04) 

Crónica-Renovarán PRD Hidalgo el próximo 17 de marzo: El Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) será renovado el próximo 17 de marzo, luego de que el VII Consejo Estatal emitió la convocatoria 
para seleccionar a presidente y secretario general. Los poco más de 160 consejeros estatales se dieron cita este domingo 

en Pachuca para aprobar el documento que fija los lineamientos y sanciones del proceso de selección interna que será 

realizado en menos de dos semanas. Como primer acto fue instalada la mesa directiva del VII Consejo Estatal, la cual es 
presidida por Alejandro Hernández Ballina; como vicepresidenta, Norma Velázquez y los secretarios son Héctor Chávez, 

Jessica Romero y Celestino Gabino Brandi. Este procedimiento se efectuó en absoluta tranquilidad y disposición por parte 
de los consejeros perredistas, quienes sin mayor conflicto aprobaron el decreto por mayoría de votos. Según la 

convocatoria amarilla, la cual se publicará este martes, el periodo para registrar fórmulas para renovar el CEE amarillo es 

del 7 al 11 de marzo, en tanto la Comisión Nacional de Elecciones otorgará la inscripción definitiva el 13 del mismo mes. 
Trascendió que la semana próxima, el todavía vocero del PRD en Hidalgo, Marco Antonio Rico Mercado, solicitará su 

renuncia ante el Comité Ejecutivo, a fin de registrarse como aspirante a la presidencia del partido. (Gabriela Porter, 
página 04) 

Milenio-Roberto Esparza podría ocupar curul en Senado: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) reservará 

una candidatura en el Senado de la República al Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA) que a su vez podría 
dejar el espacio al ex presidente municipal de Tlahuelilpan, Roberto Esparza Flores, hermano del líder del Sindicato 

Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza. Para el consejero nacional del sol azteca, Hugo Jaciel Mendoza, el fin de 
semana se lograron acuerdos importantes al interior del perredismo nacional, entre los acuerdos destaca la candidatura 

en la fórmula 1 al Senado de la República de hidalguense Isidro Pedraza Chávez, líder moral de la Unidad de Fuerzas 

Indígenas y Campesinas (UFIC) en Hidalgo. Mientras que por la fórmula 2 a senadores por Hidalgo se dejó el espacio al 
candidato que será designado por el DIA, donde se especula que el ex alcalde de Tlahuelilpan (2009-2012) y líder moral 

del SME en aquella región del estado, estaría ocupando el lugar, sin embargo los listados tendrán que ser ratificados por 
los demás partidos de izquierda (PT y Movimiento Ciudadano) al ir en coalición de Movimiento Progresista rumbo a las 

elecciones federales.  ―Senador fórmula 1 Isidro Pedraza y la 2 queda reservada para MORENA (Movimiento de 

Regeneración Nacional) o la propuesta del DIA (Diálogo para la Reconstrucción de México), pues la especulación que el 
ex presidente de Tlahuelilpan, el hermano de Martín Esparza, él es la propuesta a reserva de que la ratifiquen. Él 

(Roberto Esparza Flores) es la propuesta, la tendrían que ratificar los otros dos partidos políticos Movimiento Ciudadano y 
del Trabajo, por lo pronto queda para DIA‖, detalló el perredista.  A Roberto Esparza Flores se le recuerda como el 

alcalde que en 2009 portó una banda presidencial en la conmemoración del 199 aniversario de la Independencia de 
México. El 15 de septiembre de 2009, el perredista salió al balcón del palacio de gobierno local para dar el Grito de 

Independencia con el escudo nacional y la banda tricolor atravesándole el pecho.  En el primer año de su gobierno en 

Tlahuelilpan, este error le valió al hermano del líder del SME que la Secretaría de Gobernación lo llamara a comparecer, 
pues el artículo 34 de la Ley sobre el Escudo, Bandera e Himno Nacionales indica que: ―La Banda Presidencial constituye 

una forma de presentación de la Bandera Nacional y es emblema del Poder Ejecutivo Federal, por lo que sólo podrá ser 
portada por el Presidente de la República, y tendrá los colores de la Bandera Nacional en franjas de igual anchura 

colocadas longitudinalmente, correspondiendo el color de rojo a la franja superior. Llevará el Escudo Nacional sobre los 

tres colores, bordado en hilo dorado, a la altura del pecho del portador, y los extremos de la Banda rematarán con un 
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fleco dorado‖.  Sin embargo, en su comparecencia ante la Secretaría de Gobernación en 2009, el que podría ser 

candidato al Senado de la República, sostuvo que el hecho fue porque desconocía la ley.  En el transcurso de esta 

semana, el PRD ratificará sus listados de candidatos a diputados federales y senadores por las vías de representación 
proporcional y mayoría relativa, que se confrontarán con las propuestas de PT y Movimiento Ciudadano para reunir a 

candidatos únicos que representen a la coalición de las izquierdas y competir en las elecciones federales del 1 de julio 
próximo.  ―Los lugares en posibilidades reales de entrar ya se completo la lista y se facultó a la Comisión Política Nacional 
para que pueda completar la lista de las 40 propuestas‖, finalizó Jaciel Mendoza.  Claves-Detallan listas► Está semana 

se resolverá las candidaturas de todas las propuestas del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), sólo se 
tendrán que ajustar detalles en cuestiones de género. ► ―Isidro Pedraza Chávez ya está ratificado como propuesta 

número uno al Senado la competencia va a ser muy dura con Xóchitl Gálvez y Omar Fayad‖, dijo Hugo Jaciel Mendoza, 
consejero nacional del PRD. ► ―Se logró un buen acuerdo, se dejaron algunos lugares de mayoría para las propuestas de 

DIA‖, sostuvo. (Misael Zavala, página 12) 

Plaza Juárez-Impugnarán la candidatura de Isidro Pedraza al Senado: Miguel Ángel Peña Sánchez informó que 

hoy impugnará oficialmente la decisión que el sábado tomó el Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) al elegir a Isidro Pedraza Chávez como candidato al Senado por Hidalgo. El aspirante a senador recordó que desde 

el inicio del proceso aseguró que aceptaría los resultados de la elección, siempre y cuando se respetara la convocatoria y 
el procedimiento legal que tenía diseñado el partido para este proceso interno, sin embargo no se hizo así. "No acepto el 

resultado y por eso estoy haciendo valer mis derechos de acuerdo a los estatutos y a mis derechos constitucionales, 

porque fue una designación totalmente arbitraria, violentando la convocatoria expedida por el Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) y el Consejo Nacional del partido". Anunció que luego de conocer los resultados del Consejo Nacional sobre la 

designación de las candidaturas para senadores por la vía de mayoría relativa, presentó la impugnación correspondiente 
ante la Comisión Política Nacional del Sol Azteca, la cual ratificará hoy por escrito ante las instancias partidistas. Peña 

Sánchez reiteró que debido a que la elección de Isidro Pedraza no fue apegada a la convocatoria que se emitió y no 

responde al ordenamiento al que está obligado el partido amarillo, no sólo de manera interna sino también al Código 
Federal de Procedimientos Electorales, solicitará que se repita el proceso. Asimismo, el ex precandidato al Senado 

adelantó que en caso de que la impugnación que presentará ante las instancias partidistas no sea escuchada, buscará 
otros procedimientos legales para hacer valer sus derechos, y no descartó la posibilidad de acudir a los tribunales 

electorales. Es importante recordar que la noche del sábado el Consejo Nacional del PRD también eligió a Pedro Porras 
como candidato plurinominal por la quinta circunscripción, al colocarlo en la novena posición de esta lista; además se 

sustituyó a Maquirina Pérez por Teódulo Quintin Pérez Portillo en la candidatura perredista a diputado federal por el 

distrito de Actopan. (Natalia López, página 05) 

Criterio-Fija PRD fecha para elección: Será hasta el próximo sábado 17 de marzo cuando el PRD en Hidalgo elija 

presidente y secretario general, así como nuevos integrantes del Comité Ejecutivo Estatal (CEE), luego de casi tres meses 

de permanecer acéfala la dirección. No obstante, los tiempos marcados para esta renovación podrían dejar sin 
representación política al sol azteca por tres días, debido a que el actual CEE perredista fenece el miércoles 14 de marzo. 

Para subsanar estos tres días los integrantes del recién nombrado consejo estatal se harían cargo del partido y 
administrativamente también estaría cubierto cualquier trámite. Lo anterior se acordó, ayer (domingo), durante la 

instalación del 7 Consejo Estatal, donde también se revisó y se aprobó la convocatoria para elegir al presidente, 
secretario general y comité perredista. Este proceso de renovación exprés durará sólo 13 días; durante este periodo se 

consumarán los registros de las fórmulas y su aprobación para que finalmente se elija a la nueva dirigencia. Además, se 

excluye el periodo de campañas a efecto de posibles cambios que haría la Comisión Nacional Política (CNP) perredista a 
la convocatoria. No habiendo ninguna observación, la elección se realizaría como lo acordaron. Cabe señalar que el 

apresurado paso de los perredistas por sacar a sus autoridades obedece a varios factores. El principal es porque se 
avecinan las elecciones federales del próximo 1 de julio, por lo tanto, no pueden entrar sin una figura políticamente 

representativa durante el proceso de campañas proselitistas. En la sesión de ayer los principales líderes del partido, así 

como los consejeros estatales, presidentes municipales, regidores y diputados, que sumaban más de 150 perredistas, 
acordaron salir en unidad. Trifulca perredista Luego que los principales líderes del PRD -como Pedro Porras, Hugo 

Jaciel, Luciano Cornejo, Isidro Pedraza, Isabel Godínez y Fermín Gabino- terminaran de dar su posicionamiento, 
integrantes del Frente Nacional Patria para Todas y Todos arremetieron a palabras pues no los dejaron opinar. (Antonio 

Alcaraz, página 05) 
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Criterio-Suenan cinco para dirigente perredista: Teresa Samperio, Marco Antonio Rico, Arturo Sánchez, Marco 

Ramos Moguel; incluso, Aldo Molina Santos, ex secretario general "expulsado" del PRD, son los perfiles que suenan al 

interior partido para dirigirlo. El primero que se anotó fue el todavía secretario de Prensa y Propaganda, Marco Antonio, 
quien dijo que renunciará mañana a su cargo para poder registrarse. De igual forma hará lo propio Teresa Samperio, 

pero sin especificar la fecha. Al respecto, el ex secretario general perredista afirmó que su "intento de expulsión", al 
retirarle sus derechos políticos, no ha sido concretado, por lo cual "yo tengo mis derechos políticos vigentes y aspiraré a 

dirigir el PRD". En entrevista, explicó que hace unos meses el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) reabrió el caso y ordenó a la Comisión Nacional de Garantías (CNG) revisara el caso nuevamente pues "había 
exceso y que no era viable la expulsión". Sin embargo, señaló que hasta el momento no ha recibido ninguna notificación 

de la CNG, por lo que este día acudirá a la Ciudad de México para tratar este asunto con los perredistas Miguel Barbosa y 
Carlos Navarrete. Como referencia, Molina Santos fue denunciado el año pasado, por Hugo Jaciel, de haber impedido la 

instalación de un módulo de afiliación en Tenango. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Turismo electoral señala a panalistas: Hasta la fecha continúan las indagaciones y captura de aquellos que 
alteraron el Registro Federal de Electores (RFE) bajo el conocido esquema de "turismo electoral", que modificaban su 

domicilio con tal de favorecer, con su voto, a los candidatos, en este caso, del Partido Nueva Alianza. La ex dirigente 
Mirna García y familia fueron quienes más padecieron las detenciones ordenadas por el juez de distrito a petición de la 

Fiscalía Especializada para Atender Delitos Electorales (Fepade), según consta en una larga lista de 209 procedimientos 

realizados por la Procuraduría General de la República (PGR). También se encuentran inmiscuidas personas y parientes 
del ex dirigente del Panal, Fernando Flores Pérez, sin dejar de mencionar a la diputada Myrlen Salas. De acuerdo con la 

lista obtenida por Criterio, se ubica el nombre completo del presunto responsable, luego su domicilio anterior a la 
falsificación; la fecha de trámite y finalmente su número de credencial de elector. El escrito cita casos comunes de 

profesores de escuelas rurales, como Basilisa Rubio Olguín, quien es directora del kinder en Chapulhuacán y además 

hermana de Alejandro Rubio, otro activo del SNTE, pero también menciona a Maydorena García López, hermana de la ex 
dirigente magisterial, así como a su esposo, Rigoberto Gutiérrez Vivanco. Con el auto de formal prisión se iniciaron los 

procedimientos penales que podrían derivar en una sentencia condenatoria, que de acuerdo al Código Penal Federal en 
su artículo 411 podría ser una pena de tres a siete años de prisión y multa de 70 a 200 días de salario mínimo. Además, 

aparece Marisol Ríos Barrera, esposa de Fernando Flores, así como su hermana Cenorina y dos familiares más; en esta 
lista se observa que también en la familia del funcionario estatal Jaime Costeira Cruz sufrieron la detención de su 

hermana Ana María. Al igual unos seis familiares de la diputada Myrlen Salas, todos oriundos de San Salvador, fueron 

señalados por haber falseado información al IFE. Cabe recordar que el Panal, tras desechar una alianza con el PRI, 
realizó sus campañas bajo la acusación que le hicieron distintos partidos sobre una supuesta movilidad de simpatizantes 

hacia los distritos de Apan y Actopan. (Jorge Martínez, página 05) 

El Reloj-A pesar de ser investigada, “La Güera” puede ser candidata: A pesar de estar detenida por los 
presuntos delitos de despojo agravado y fraude, la líder de la colonia 20 de Noviembre, Edith Ibarra Jiménez, alias ―La 

Güera‖, no está impedida para ser candidata a la diputación federal por el Distrito VI con cabecera en Pachuca. De 
acuerdo con la Constitución, en su artículo 55, entre los requisitos para ser diputados federales se encuentra: Ser 

ciudadano mexicano, por nacimiento, en el ejercicio de sus derechos; Tener 21 años cumplidos el día de la elección; Ser 

originario de la entidad en que se haga la elección o vecino de él con residencia efectiva de más de seis meses; No estar 
en servicio activo en el Ejército Federal ni tener mando en la policía o gendarmería rural en el distrito donde se haga la 

elección, cuando menos noventa días antes de ella. Además de no ser funcionario público a menos que se separe 
definitivamente de sus funciones 90 días antes del día de la elección; no ser Ministro de la SCJN, ni magistrado, ni tener 

cargos electorales, tres años antes del día de la elección. No ser Ministro de algún culto religioso, y No haber sido 
diputado en el período inmediato anterior. En los requisitos de elegibilidad que regulen los estatutos de los partidos sólo 

podrán establecer exigencias de edad, nacionalidad, residencia, capacidad civil y sentencia ejecutoriada en materia penal. 

Como se aprecia, no hay requisitos de solvencia moral, ya que al estar en pleno ejercicio de sus derechos, significa que 
en ese momento no está purgando una sentencia. La solvencia moral queda a criterio de los partidos políticos al 

momento de designar a sus candidatos. De acuerdo con José Luis Ashane Bulos, consejero presidente de la Junta Local 
del IFE, la carta de antecedentes no penales, no es un documento que el aspirante deba presentar para que se le 

otorgue el registro. No obstante, Ashane Bulos indicó que en caso de presentar la solicitud de registro ante el órgano 

local, se revisará que la documentación cumpla con los requisitos establecidos en la ley. (Verónica ángeles, página 
03) 

 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-21037.html
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El Reloj-PRI Hidalgo festejará el 83 aniversario del instituto político: El Comité Directivo Estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), encabezado por Ricardo Crespo Arroyo informó que con motivo del 83 aniversario de 

la fundación del partido se realizarán una serie de actividades con la militancia durante las próximas semanas. Señaló que 
dichas actividades se entrelazan con fechas como el Día Internacional de la Mujer y el Aniversario Luctuoso de Luis 

Donaldo Colosio, por lo que estarán dirigidas en ambos sentidos. Entre éstas se encuentran la realización de un concurso 
estatal de ensayo político en todos los municipios a través del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político, A.C. 

(ICADEP) del CEN del PRI, reuniones culturales y de convivencia para reconocer la presencia de la mujer y su trabajo 

político en los 18 distritos locales a través de la Organización de Mujeres Priistas (OMPRI). Además de reuniones de 
capacitación con comités municipales y estructuras a través de la Secretaría de Organización; la colocación de un busto 

de Colosio en una primaria del mismo nombre en Santa Gertrudis Pachuca. Además destaca la toma de protesta a 
jóvenes y mujeres por la fundación Colosio; así como diversas actividades deportivas como una carrera atlética en San 

Agustín Tlaxiaca el 10 de marzo, y una mini olimpiada en Pachuca el 23 del mismo mes. (Dulce Tenorio, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Resuelven recursos de revisión electorales: El Instituto Federal Electoral (IFE) resolvió tres recursos de 
revisión interpuestos en su mayoría por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) contra algunos consejos distritales 

en Hidalgo por la designación de capacitadores y asistentes electorales para las votaciones del 1 de julio próximo.  En el 
primero el PRD, en el expediente A08/HGO/CD03/18-02-12, interpone un recurso contra el consejo distrital 03 por el que 

se designa a los ciudadanos que se desempeñaran como capacitadores asistentes electorales durante el Proceso Electoral 
Federal 2011-2012, así como la lista de reserva para cubrir eventuales vacantes.  El segundo en contra del acuerdo 

A06/HGO/CD05/18-02-12 del Consejo Distrital 05, por el que se designa a capacitadores asistentes electorales; mientras 

que el tercero en contra del acuerdo A07/HGO/CD07/18-02-12, del Consejo Distrital 07 ya que de ahí se designa a los 
capacitadores.  (Misael Zavala, página 12) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Detalla Seplader acciones del acuerdo firmado con “Edomex”: El convenio firmado entre el Estado de 
México e Hidalgo está conformado por 12 estrategias y 44 acuerdos que aplicarán ambas entidades en la zona 

metropolitana, recordó el secretario de Planeación y Desarrollo Regional (Seplader), Alberto Meléndez Apodaca. En estas 

acciones se vislumbra impulsar la integración de la Comisión de Finanzas para analizar temas como el Fondo 
Metropolitano, Programa de Reemplacamiento,  Tenencia y Verificación Vehicular. Además establecer una reunión con el 

gobierno del Distrito Federal para acordar temas de homologación o susceptibles de ser homologados para el Programa 
de Verificación Vehicular Obligatoria de las tres entidades. Trabajar conjuntamente y promover la participación del DF y 

de la Semarnat para concretar la firma del Convenio Modificatorio de la Comisión Ambiental Metropolitana (CAM). Así 
como realizar visitas a sitios de disposición final que cuenten con plantas de selección, separación y procesamiento de 

residuos sólidos urbanos, ubicados en el Estado de México para compartir experiencias. Igualmente está proyectado 

elaborar un Atlas Metropolitano de Riesgos, capítulo Hidalgo, con financiamiento a través del Fondo Metropolitano del 
Valle de México y del Fondo de Desastres Naturales. ―Para ello se solicitarán recursos por un monto de 40 millones de 

pesos por entidad (Estado de México e Hidalgo) e invitando al Distrito Federal a sumarse con la intención de contar con 
la cantidad de 120 millones de pesos‖. Estos recursos serán destinados para realizar estudios técnicos-científicos en 

materia de riesgos hidrológicos, geológicos y químico-tecnológicos, a través de distintas instituciones académicas. 

Meléndez Apodaca manifestó que respecto al tema del transporte y vialidad, el Estado de México ofrecerá una visita 
técnica guiada en el Sistema Mexibús 1 Ciudad Azteca-Tecámac, la cual será orientada al gobierno hidalguense. ―El 

gobierno del Estado de México presentará criterios de regulación para homologar los servicios de Placa Metropolitana e 
impulsar conjuntamente ante la federación el ordenamiento de los servicios de transporte en las carreteras federales‖. 

(Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Deja la Sedesol a Pachuca fuera de programa Hábitat: Por segundo año consecutivo Pachuca quedó 
fuera del programa Hábitat de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), por no solventar adecuadamente las cuentas 

de la aplicación del recurso de dicho programa desde 2004. ―Pachuca está vetado con el programa Hábitat, esperaríamos 
que si llega a solventar antes de mayo, apoyarlo con un recurso extraordinario, mientras respaldaremos a la población 

con otros programas‖, indicó el delegado de la dependencia federal en Hidalgo, Octaviano Liceaga. Agregó que la 

voluntad del ayuntamiento es buena, incluso reconoció la labor del alcalde Eleazar García, quien a un mes de 
administración lleva un avance del 60 por ciento en el proceso para cubrir el rezago. No hay convenio que precise la 

cantidad y el tiempo en el que se pagará, pero el contacto con el alcalde es constante, aclaró el delegado. ―Trabajan a 
marchas forzadas para tratar de solventar, hay que reconocer que es un gran avance pues son pendientes de años, de 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-21036.html
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varios ejercicios‖. Explicó que aunque el avance es significativo, no pudieron pasar por alto el retraso y la instrucción de 

las oficinas centrales fue clara para no dar recursos a menos que entregue el 100 por ciento de las cuentas. ―Buscamos 

que los programas sociales lleguen a toda la población y que no por cuestiones administrativas se afecte el beneficio, 
pero también es importante el principio de legalidad en el que pedimos que respeten las reglas de operación‖. El recurso 

ordinario para los programas ya está llegando y se hizo la distribución del monto existente entre los diferentes 
municipios, por lo que 9 millones de pesos que se tenían previstos para la capital hidalguense son distribuidos en otros 

municipios beneficiados. COVENIO. El delegado informó que el convenio con gobierno estatal para recursos 

participativos a aplicarse en programas sociales, como Hábitat y Espacios Públicos ya está en firma. Hidalgo aportará 90 
millones de pesos para todos los programas, con cerca de 200 millones aplicados por Sedesol. El recurso que aporten los 

municipios se irá conociendo paulatinamente. ―Empezaremos a aplicar el recurso, si Hidalgo no lo tiene de manera 
inmediata arrancamos con presupuesto totalmente federal‖. (Karime Gutiérrez, página 05) 

Criterio-Adeudan ex alcaldes del tricolor 249 mdp: Los 53 ex alcaldes del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), que gobernaron el pasado trienio, no comprobaron 249 millones 428 mil 733 pesos de la cuenta pública del 
ejercicio fiscal 2010. De acuerdo con una revisión realizada por la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) a las 

operaciones de los recursos de 83 ayuntamientos de Hidalgo, se percibieron deficiencias en los controles, 
incumplimientos en los planes y programas; así como observaciones con impacto económico. Estos señalamientos fueron 

del dominio público el pasado miércoles 29 de febrero, cuando José Rodolfo Picazo Molina, auditor del estado, rindió el 

informe de la auditoría de 2010 ante legisladores del Congreso local. En el documento se advirtió que de las 83 
administraciones auditadas, quedaron por solventar observaciones cuantificadas por un total de 425 millones 609 mil 943 

pesos. De esta cantidad, 249 millones 428 mil pesos corresponden a los gobiernos del tricolor. De acuerdo con un análisis 
realizado por Criterio, son seis los ex gobiernos priistas que tienen el mayor número de observaciones durante ese año. 

En números cuantificables la cantidad se aproxima a los 100 millones de pesos. Estas alcaldías son Tizayuca con 26 
millones 106 mil pesos; Tenango de Doria, 20 millones 203 mil 900; Tepeapulco, 14 millones 93 mil 179; Pisaflores, 13 

millones 950 mil 741; Mixquiahuala, 12 millones 715 mil 197, y Tulancingo, 11 millones 538 mil 557 pesos. Al 

ayuntamiento de Tizayuca, que estuvo a cargo del ex alcalde priista Marcelino Rojas, se le señalan observaciones como la 
falta documentación para comprobar gastos; así como conceptos de obra pagados, pero no ejecutados. En Tenango de 

Doria también se presenta la falta de documentación para comprobar gastos, operaciones y bienes no registrados, o 
registrados erróneamente e inconsistencia en la información financiera; entre otros señalamientos. Por el contrario los 

municipios tricolores que menos recursos por solventar tienen son Huichapan, 74 mil 118 pesos; Tepeji del Río, 152 mil 

158; Tetepango, 217 mil 184, y San Agustín Tlaxiaca, 316 mil 78 pesos. La cantidad que deberá justificar la capital 
hidalguense es de un millón 712 mil 455 pesos. De igual forma, la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, 4 

millones 152 mil 235 pesos. Las 53 alcaldías gobernadas en el pasado por el Revolucionario Institucional deberán 
justificar y aclarar cada una de las observaciones marcadas en un plazo no mayor a 30 días hábiles. Esta cuenta 

regresiva comenzó el viernes pasado y en caso de que no se pueda solventar, las sanciones contra los ex presidentes 

municipales serían de tipo penal. Como dato, las únicas ex autoridades municipales que no informaron de sus actividades 
a la ASEH fueron las de Juárez Hidalgo, en su momento gobernador por perredistas. Por esta razón fueron denunciados 

penalmente. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Mejorar transporte público es prioridad: Serán 12 estrategias y 44 acuerdos en los que habrán de 

coordinar esfuerzos autoridades del Estado de México e Hidalgo, entre los cuales se encuentra poner orden en materia de 

transporte público entre ambas entidades. Luego del acuerdo firmado la semana pasada entre el gobernador Francisco 
Olvera Ruiz y su homólogo mexiquense, Eruviel Ávila, Criterio tuvo acceso al documento firmado por las autoridades 

donde se detalla que en materia de transporte y vialidad, se pretende "realizar el censo de rutas y vehículos que entran y 
salen entre ambas entidades". Así mismo, se impulsará el intercambio de información para regular los servicios de 

penetración "dando prioridad a la zona de Tizayuca". Además, se advierte que "el gobierno del Estado de México 

presentará los criterios de regulación para homologar los servicios de Placa Metropolitana", así como "impulsar 
conjuntamente ante la federación el ordenamiento de los servicios de transporte en las carreteras federales". De acuerdo 

con el texto, para que la entidad hidalguense apuntale la estrategia de transporte colectivo del Tuzobús "el gobierno del 
Estado de México ofrecerá una visita técnica guiada en el Sistema Mexibús 1: Ciudad Azteca-Tecámac". El convenio 

además considera estrategias en temas como Agua y Obra Pública; Desarrollo urbano; Medio Ambiente y Finanzas. 
(Emmanuel Rincón, página 08) 
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Criterio-Detienen policía de Hidalgo a 500 zetas en 11 meses: En menos de un año, elementos de la policía de 

Hidalgo han detenido a 500 personas relacionadas con la organización criminal de "los Zetas", indicó el secretario de 

Seguridad Pública estatal, Damián Canales Mena. Luego de que en dos semanas fueran presentados 31 presuntos 
delincuentes de ese grupo delictivo, el funcionario aclaró que la policía estatal no está a la "caza" de "los Zetas", pero 

reconoció que ese grupo es el que tiene una mayor presencia en la entidad. Precisó que la policía de Hidalgo está contra 
quienes están fuera de la ley, pues "Hidalgo es de las pocas entidades que mantiene una lucha constante contra los 

grupos de la delincuencia organizada, prueba de ello son las 500 detenciones que se han realizado en la entidad". 

Canales Mena destacó que estas detenciones se han logrado por las labores de inteligencia, investigación, vigilancias y 
seguimientos que efectúa la policía estatal, en colaboración con el Ejército, la Policía Federal y la Procuraduría General de 

la República (PGR). "Este esfuerzo es compartido, la lucha contra los criminales deberá ganarse en equipo, porque de lo 
contrario se corre el riesgo de que haya una mayor violencia y mayores homicidios en el estado", expuso. 

Recordó que el jueves pasado, la policía estatal presentó a 18 personas ligadas a "los Zetas" y una semana antes detuvo 

a otros 13, entre ellos a Humberto Canales Lazcano, primo hermano de Heriberto Lazcano, "el Lazca", líder de dicha 
organización criminal. (redacción, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio busca terreno para desalojados de UFIC: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, declaró que cuando se resuelva el problema de comprobación de uso de recursos ante la Secretaría de 

Desarrollo Social (Sedesol) federal, estarán en condiciones para gestionar un terreno para la construcción de viviendas, 
que podrían ser para las familias de la colonia 20 de Noviembre. ―Hay unos programas de vivienda, entre más pronto 

pongamos en orden lo de Sedesol podremos tener acceso a ellos, y sin duda si estas familias cumplen con los requisitos 

pues tendrán derecho a eso‖, dijo el alcalde. García Sánchez indicó que esta semana tendrán reuniones con el delegado 
de la Sedesol, Octaviano Liceaga Zermeño, para clarificar el problema de comprobación de recursos del programa 

Habitat, una vez resuelto el municipio podrá acceder a más recursos. ―Tenemos pendiente una reserva territorial de seis 
hectáreas que es un pendiente de tiempo atrás, y esta semana es vital para resolver el conflicto. Espero que en un par 

de meses todo vuelva a la normalidad‖, detalló el edil. Sobre los desalojos de las últimas semanas de las colonias del 

norponiente de Pachuca, el edil comentó que es un problema entre particulares. ―No compete al municipio, tendrán que 
aplicar la ley cuando hay una invasión a propiedad ajena y que estaremos cuidando la integridad física por medio de la 

Seguridad Pública‖. (Alejandro Suárez, página 10) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Crónica-“No a otro sexenio de muerte y miedo”: PRI: El dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, dijo 

ayer que corresponderá a su partido, este 1 de julio, ―poner fin a la pesadilla de dolor, violencia, corrupción y pobreza 
que el PAN ha recetado al país en los últimos años‖, y advirtió que con Enrique Peña Nieto los priistas ―vamos a jubilar a 

los incompetentes gobernantes actuales‖. Orador único en la ceremonia del 83 aniversario del PRI, el senador Joaquín 

Coldwell expresó asimismo un rotundo ―no‖  a ―otro sexenio de muerte y miedo‖, y enfatizó que ―es momento del cambio 
de estafeta‖ en México. ―Ya basta de parálisis, de falta de imaginación política. El problema es que el gobierno actual ha 

empobrecido la política‖, señaló al hacer un duro repaso de lo que ha ocurrido en México en los últimos 12 años de 
gobiernos panistas, cuyo saldo, dijo, es que ―el país navega sin rumbo‖. Ante la clase priista, gobernadores, ex 

presidentes de este partido, senadores, diputados y candidatos al Congreso, encabezados por el virtual abanderado a la 

Presidencia, Enrique Peña Nieto, el ex mandatario de Quintana Roo dijo que el estado actual del país se debe ―a la 
mediocre dirección política‖ que tiene en manos del blanquiazul. En el auditorio Plutarco Elías Calles de la sede tricolor, 

que tuvo la máxima capacidad de asistencia, Joaquín Coldwell pronunció un discurso de casi 20 minutos. ―Es ya tiempo 
de que volvamos a entonar el himno de la vida y no de promover políticas de muerte‖, expresó. ―En tanto, la derecha 

promueve más de lo mismo y la izquierda pasa súbitamente del radicalismo delirante a la república amorosa, el PRI con 

Enrique Peña Nieto está del lado del humanismo, de la calidad de vida, de quienes empujan el carro del progreso, de los 
que tienen experiencia y la mejor oferta para hombres y mujeres‖, apuntó. OBSESIONES ELECTORALES. Con un público 

casi delirante, que interrumpió su discurso hasta en cinco ocasiones –dos de ellas para aplaudir a Peña Nieto—, Joaquín 
Coldwell expresó: ―Las obsesiones electorales han contaminado la lucha contra el flagelo de la delincuencia. En vez de 

convocar consensos para combatir a los criminales, las autoridades se esmeran en partidizar el tema; lo utilizan como 
instrumento para descalificar a otras fuerzas políticas o para denostar a los otros niveles de gobierno‖. Agregó que se ha 

insistido en que la descomposición social que azota a México se caracteriza por el creciente desempleo, la rampante 

desigualdad, el crecimiento de la pobreza, la expansión incontrolada del crimen ―y todo eso es cierto, pero no se ha dicho 
que uno de sus rasgos fundamentales es la mediocre dirección política‖, subrayó. ―El problema es que el gobierno actual 
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ha empobrecido la política y ha centrado su argumentación casi exclusivamente en los temas de delincuencia organizada, 

acciones que no terminan de debilitar a las bandas criminales, pero sí producen bajas entre civiles inocentes. El Poder 

Ejecutivo federal reduce su óptica a la represión armada y el resto de la agenda del país se ha postergado‖, acusó. En 
medio de una fuerte ovación para el precandidato presidencial, el líder del PRI aseguró que la campaña de Peña Nieto 

marcará un hito, el inicio de una nueva política: ―Una política que se propone cambiar todo lo que no funciona y nos 
mantiene en este prolongado estancamiento; una nueva política de hondo contenido económico y social que jubilará a 

los incompetentes dirigentes actuales, que tomará el mando y nos volverá a dar rumbo como país‖, precisó. Joaquín 

Coldwell subrayó que el país se encuentra estancado o en franco retroceso, pues ahora el número de pobres se ha 
multiplicado, los desempleados crecen sin freno, México tiene detenido su crecimiento y ―la estabilidad económica que 

presume el gobierno es estéril‖. La inversión pública en infraestructura ha caído drásticamente; antes se construían 
colosales obras, gigantescas hidroeléctricas, ciudades turísticas, distritos de riego y hasta la majestuosa Ciudad 

Universitaria. ―Hoy el gobierno gasta cientos de millones de pesos en un monumento a la corrupción, que ofende la 
memoria de los padres de la Independencia y atenta contra la estética del Paseo de la Reforma en la capital de la 

República‖, finalizó en clara alusión a la Estela de Luz del Bicentenario. (Luciano Franco, página 06) 

Crónica-Peña Nieto descarta usar encuestas como instrumento de campaña: Enrique Peña Nieto, precandidato 
presidencial del PRI, subrayó ayer que las encuestas no le preocupan mayormente, por lo que no hará de éstas ―un 

instrumento de política ni de campaña‖ porque su tarea será, garantizó, obtener el respaldo mayoritario de la sociedad a 

través de las propuestas y el compromiso que se haga, rumbo a las elecciones del 1 de julio próximo. Al término de la 
ceremonia que conmemoró el 83 aniversario del PRI, el virtual abanderado tricolor a la Presidencia de la República llamó 

a sus adversarios y al gobierno federal a respetar la ley y las reglas electorales. En conferencia de prensa, ya que por la 
veda electoral se vio impedido de hacer uso de la palabra durante el acto de celebración, Peña Nieto dijo que la ley es 

clara al señalar que ningún candidato puede hacer en este momento ―ni campaña ni propuestas ni promoción personal‖. 
Respondió así a un cuestionamiento concreto sobre la actividad que realizan a diario sus adversarios Josefina Vázquez 

Mota, del PAN, y Andrés Manuel López Obrador, de los partidos de izquierda, y particularmente en torno a si aprecia 

desde ahora violaciones por parte de éstos a la legislación electoral. El inminente abanderado presidencial del tricolor 
respondió que ―está en la decisión de cada candidato hacer la programación de sus actividades en absoluto respeto a lo 

que marca la legislación electoral. La actividad de los candidatos está sujeta a la restricción legal y cada quien debe 
decidir qué hace y a qué dedica su tiempo‖ en esta precampaña, señaló. Y sobre el incremento de la actividad del 

presidente Felipe Calderón en este periodo de intercampaña, Peña Nieto reconoció que sí observa ―una intensa actividad 

en el gobierno federal y en un amplio recorrido que hace por todo el país‖. (Luciano Franco, página 06) 

Crónica-El PRI, decidido a no dejar ni un solo espacio al PAN y al PRD: El PRI arribó este domingo a su 83 

aniversario fuerte y unido, de cara a las elecciones presidenciales que tendrán lugar dentro de 118 días, y tras las cuales 
espera regresar a Los Pinos de la mano de su inminente candidato Enrique Peña Nieto. Las ausencias poco se notaron. 

Luego de un duro proceso de selección de sus candidatos al Congreso, algunos se inconformaron y simplemente no 

asistieron al evento. Eran los menos. Los dirigentes del Frente Juvenil, Canek Vázquez; del Movimiento Territorial, Carlos 
Flores Rico, y de las Mujeres priistas, Diva Hadamira, entre los de mayor peso en el interior del partido. Posiblemente la 

cara que todos buscaban y nadie localizó fue la de Humberto Moreira, quien hace un año, en Querétaro, rindió protesta 
como dirigente nacional del PRI y ofreció ganar todas las elecciones que había por delante ese año. Y lo logró, pero hoy 

ya no está. Pedro Joaquín Coldwell, encargado ahora de esa posición, ofreció un discurso pulcro y preciso que tuvo como 

objeto los gobiernos panistas. Las palabras del quintanarroense sonaron tan fuerte que tan pronto eran pronunciadas 
retumbaban ya en la casa presidencial, en el búnker panista y en las oficinas de precampaña de Josefina Vázquez Mota. 

De paso, esas palabras hacían escala en la dirección pejista, a cuya "república amorosa" le tocaba también no un 
rasguño, sino una fiera dentellada que dejaba en claro que el PRI, su abanderado y la familia tricolor toda, están 

decididos a no dejar un solo espacio en la disputa por la titularidad del Ejecutivo federal. Como es casi una tradición en 

estos eventos no asistieron los ex presidentes de la república Luis Echeverría, Miguel de la Madrid, Carlos Salinas de 
Gortari ni Ernesto Zedillo. Sí estaban, en cambio, los ex presidentes del partido Beatriz Paredes, Roberto Madrazo, Pedro 

Ojeda Paullada, Fernando Ortiz Arana, Gustavo Carvajal, Humberto Roque Villanueva, María de los Ángeles Moreno y 
José Antonio González Fernández. También estaban los ex gobernadores de Chihuahua, Aguascalientes, Querétaro, 

Tamaulipas, Tlaxcala, Zacatecas, Quintana Roo, Campeche, San Luis Potosí, Estado de México, Durango, Hidalgo, 
Tabasco, Nuevo León y Yucatán. El lugar en el presídium del coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco 

Rojas, quedó vacante. Se encuentra a punto de salir de la influenza estacional que le aquejó toda la semana. No ocurrió 

igual con el sitio de su homólogo en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, junto a la secretaria general Cristina Díaz, y a 
sólo dos de Peña Nieto. Con la presentación de un video de cinco minutos dio inicio el festejo. Selectivo en los rostros y 

trayectorias que reflejaba, el material se concretó a recordar a Plutarco Elías Calles, Lázaro Cárdenas, Miguel Alemán, 
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como presidentes, a Jesús Reyes Heroles, ideólogo del partido, y a Luis Donaldo Colosio. (Luciano Franco, página 07) 

Criterio-Busca garantizar más de lo mismo en México: Asegurar la continuidad de la política de cooperación de 
Estados Unidos con el próximo gobierno de México será uno de los objetivos centrales de la visita de este lunes del 

vicepresidente Joseph Biden a ese país, anunció hoy la Casa Blanca. Biden, quien llegó ayer en la noche a la Ciudad de 

México, tiene previsto reunirse el lunes con el presidente Felipe Calderón para hacer una amplia revisión de la agenda 
bilateral, además de discutir temas regionales y globales. Toni Blinken, asesor de seguridad nacional de Biden, indicó que 

la amenaza actual que presentan los cárteles de las drogas y organizaciones del crimen organizado será uno de los 
puntos importantes que abordarán ambos líderes en su encuentro. ―Nosotros apoyamos firmemente los esfuerzos de 

México para hacer frente a este reto, y ambos países están colaborando como nunca‖, manifestó. Igual de importante 
será el tema económico que Blinken puso de relieve en los mil millones de dólares diarios en intercambio comercial y los 

miles de cruces legales que tienen lugar a lo largo de la frontera común de las dos naciones. El componente sobre el 

futuro de la relación cobrará mayor relevancia durante las entrevistas posteriores que Biden celebrará con los tres 
principales aspirantes a la Presidencia de México. Bajo este esquema acordado, el primer encuentro (en orden alfabético) 

será con el precandidato de la coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador. Posteriormente se 
reunirá con el precandidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto, y finalmente con la 

precandidata del Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota. IMPARCIALES Blinken dijo que los encuentros 

permitirán a Biden reafirmar el compromiso de Estados Unidos de respetar el proceso democrático de su vecino del sur 
―de una manera totalmente imparcial‖. Dan Restrepo, director de la Oficina para el Hemisferio Occidental de la Casa 

Blanca, explicó por su lado que esta visita deja de manifiesto la importancia que Estados Unidos confiere a su relación 
con México, ―una de las más importantes en el mundo‖. ―El vicepresidente quiere enviar una clara señal de que esta 

administración está preparada para trabajar con el próximo líder de México electo democráticamente‖, expresó. Restrepo 
indicó que este mensaje por parte de la administración de Barack Obama ―expresa el propósito de tener esta oportunidad 

de sentarse con los tres principales candidatos‖. (redacción, página 18) 

Criterio-El PRI pondrá “fin a la pesadilla” panista: La tarea del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para el 
país son las responsabilidades públicas, la política de las causas sociales y construir una nueva agenda nacional que 

ayude a superar los enormes problemas que afectan a los mexicanos, aseguró su dirigente nacional, Pedro Joaquín 

Coldwell. Al celebrar el 83 aniversario de la fundación del PRI, afirmó que corresponde a su partido ―poner fin a la 
pesadilla de dolor, violencia, corrupción y pobreza que el panismo le ha recetado al país a lo largo de estos años‖. En el 

auditorio Plutarco Elías Calles, de la sede nacional priista, donde se dieron cita los gobernadores de los estados de 
Chihuahua, Aguascalientes, Querétaro, Tamaulipas, Tlaxcala, Zacatecas, Quintana Roo, Campeche, San Luis Potosí, 

México, Durango, Hidalgo, Tabasco y Nuevo León, expuso que ―el PRI está del lado del humanismo‖. Asimismo, dijo, ―de 
la calidad de vida, de quienes empujan el carro del progreso, de los que tienen la experiencia y la mejor oferta para 

hombres y mujeres‖. Ante ex dirigentes partidistas, como Beatriz Paredes, Roberto Madrazo, Pedro Ojeda Paullada, 

Fernando Ortiz Arana, Gustavo Carvajal, Humberto Roque Villanueva, María de los Ángeles Moreno Uriegas y José 
Antonio González Fernández, aseveró que ―la campaña que emprenderemos con (Enrique) Peña Nieto marca un nuevo 

hito‖. Como tarea por delante, señaló no sólo vencer dificultades políticas y materiales, y llamó a volver a sembrar la 
mística de que este es un país poderoso, capaz de superar las adversidades, volver a tener fe en nosotros mismos y en 

nuestras potencialidades. RECORDATORIOS Pocas veces se ha dicho, pero la Revolución Mexicana implicó un cambio 

generacional, los principales cuadros del porfirismo eran ancianos durante los últimos años de la dictadura, y la gran 
mayoría de los dirigentes que los derrocaron eran jóvenes, dijo. Recordó que pocos partidos en el mundo, como el PRI, 

han surgido de un gigantesco y poderoso movimiento popular que exigió reivindicaciones sociales para las masas 
empobrecidas. Las otras formaciones políticas del país nacieron en las oficinas de un banco, en la imaginación de un 

pequeño grupo de plutócratas, pero nuestro partido es fruto de la primera revolución social del Siglo XX. A unos cuantos 

meses de que se lleve a cabo la tercera elección presidencial del siglo, aseguró que México atraviesa por una severa y 
compleja crisis, propiciada por lo que llamó ―incapacidad‖ para gobernar. Coldwell insistió en que el número de pobres se 

ha incrementado en 12 millones y medio este sexenio, cuando los precios del petróleo son los más altos de la historia, y 
preguntó a dónde han ido esos recursos. DIEZ AÑOS SIN CRECIMIENTO ―El régimen de derecha se ha limitado a 

mantener los equilibrios macroeconómicos y en la actual década hemos tenido las tasas de crecimiento más bajas en los 
últimos 70 años‖, agregó Joaquín Coldwell. Alertó que el desempleo arroja a miles de mexicanos a la economía informal y 

frustra las expectativas de los jóvenes y consideró estéril la estabilidad económica que presume el gobierno cuando, en 

su opinión, se tiene uno de los peores índices de comportamiento económico en el continente. ―Somos líderes en 
pobreza. Entre 2008 y 2009 países como Brasil, Panamá, Perú, Paraguay, Chile, Uruguay y Argentina, lograron 

disminuirla. México fue el único país latinoamericano en el que la pobreza aumentó‖. El dirigente priista también dijo que 
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la inversión pública en infraestructura ha caído en forma drástica, cuando antes se construían obras como gigantescas 

hidroeléctricas, distritos de riego, ciudades turísticas o centros de enseñanza superior, como Ciudad Universitaria. 

ESTELA DE CORRUPCIÓN Sin embargo, ―ahora el gobierno gasta cientos de millones de pesos en un monumento a la 
corrupción, que ofende la memoria de los padres de la Independencia, y atenta contra la estética del Paseo de la 

Reforma en la capital de la República‖. En esas condiciones, defendió que el PRI se haya recuperado en materia electoral 
durante los últimos años, pese a las alianzas opositoras que se produjeron en algunos estados. Aseveró que ―el problema 

es que el gobierno actual ha empobrecido la política y ha centrado su argumentación y su atención, casi exclusivamente, 

en los temas de delincuencia organizada, acciones que no terminan de debilitar a las bandas criminales, pero que sí 
producen bajas entre civiles inocentes.‖ Advirtió que el crimen organizado se ha nutrido por el narcotráfico, se ha 

extendido por amplias regiones del territorio nacional, y amenaza con penetrar las instituciones del Estado. Según sus 
cifras, 62 por ciento de la población del país percibe que vive en un entorno inseguro y 40 por ciento ha dejado de salir 

de noche, en tanto que jóvenes de 14 a 21 años de edad se involucran en 78 por ciento de los delitos cometidos, y las 
ejecuciones por causas del narcotráfico en 2010 son cinco veces y media más altas que en 2006. Atribuyó esos 

incrementos a la ausencia de políticas económicas y sociales, a la errática política de seguridad y de procuración de 

justicia y aseveró que ―las obsesiones electorales han contaminado la lucha contra el flagelo de la delincuencia‖. En vez 
de convocar consensos para combatir a los criminales, aseguró, las autoridades se esmeran en partidizar el tema, lo 

utilizan como instrumento para descalificar a otras fuerzas políticas o para denostar a los otros niveles de gobierno, 
acusó. (redacción, página 19) 

El Universal-Investiga EU a Tomás Yarrington: Los departamentos de Justicia y del Tesoro del gobierno 

estadounidense han entregado a dos fiscales federales evidencias para acusar al ex gobernador de Tamaulipas Tomás 
Yarrington de presuntos nexos con el narcotráfico y de lavado de dinero. Ante la investigación formal al ex mandatario se 

podría emitir una orden de arresto en contra del político de origen priísta. Las indagatorias señalan a Yarrington 
Ruvalcaba como socio del ex líder del cártel del Golfo, Osiel Cárdenas Guillén, extraditado a Estados Unidos en 2007, 

revelaron fuentes cercanas al caso. Como parte de la investigación, el gobierno   estadounidense solicitó reportes a la 

Procuraduría General de la República y a la Secretaría de Hacienda, en especial al Servicio de Administración Tributaria 
(SAT). De   acuerdo   con fuentes consultadas, agentes federales estadounidenses vigilan día y noche los movimientos de 

Yarrington, actualmente radicado en Brownsville, Texas. En días pasados, añadieron, tuvieron indicios de que el ex 
gobernador pretendía salir de Estados Unidos para trasladarse a Europa, sin embargo el viaje no se realizó. Las pesquisas 

se están enriqueciendo con los testimonios de Antonio Peña Argüelles, acusado por la Agencia Antidrogas 

Estadounidense (DEA) de lavado de dinero y presunto enlace entre líderes de los cárteles del Golfo y de Los Zetas con 
políticos de Tamaulipas, entre ellos el ex mandatario tamaulipeco. En México, la Procuraduría General de la República 

investiga a Yarrington con base en declaraciones de dos testigos protegidos. (redacción, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Para chiquillos y chiquillas: El País de ayer publicó un sesudo y regocijante ensayo sobre Sexismo lingüístico y 
visibilidad de la mujer, de Ignacio Bosque, ―arquitecto de las palabras‖, para quien ―la gramática es la estructura del 

idioma, el espejo de la mente‖. La proclividad a precisar el género en todos los casos puede ser ―políticamente correcta‖, 
pero tonta. Para el ensayista (responsable de la colección Gramática Española (Taurus), ―uno encadena las palabras de 

forma automática, de la misma manera que camina en forma automática y respira de forma automática‖. La gramática, 

recalca, ―la llevamos puesta porque llevamos puesto el idioma‖. Advierte sobre guías de lenguaje no sexista sin 
participación de… lingüistas. Sus autores, dice, ―parecen entender que las decisiones sobre todas estas cuestiones deben 

tomarse sin la intervención de los profesionales del lenguaje, de forma que el criterio para decidir si existe o no sexismo 
lingüístico será la conciencia social de las mujeres o, simplemente, de los ciudadanos contrarios a la discriminación‖. 

¿Resultado?: contravenciones inclusive a ―numerosas guías de estilo elaboradas en los últimos años por muy diversos 
medios de comunicación‖. Si la mujer, plantea, ―ha de sentirse discriminada al no verse visualizada en cada expresión 

lingüística relativa a ella, y al parecer falla su conciencia social si no reconoce tal discriminación, ¿cómo establecemos los 

límites entre lo que su conciencia debe demandarle y el sistema lingüístico que da forma a su propio pensamiento?‖. Hay 
sexismo en la frase Los directivos acudirán a la cena con sus mujeres, pero los fundamentalistas imaginan sexista decir 

los trabajadores de la empresa. ―Les parece tan sexista preguntar a una mujer si es señora o señorita como escribir 
Todos tenemos sentimientos, en lugar de Las personas tenemos sentimientos‖.  Algunos promotores de las guías dirán 

―que la autoridad que se les reclama no es académica, ya que procede de su sensibilidad ante la discriminación de la 

mujer en el mundo moderno‖, pero el argumento ―es insostenible, puesto que califica arbitrariamente de sexista al grupo 
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—absolutamente mayoritario— de mujeres y hombres con una sensibilidad diferente. Si ‗el uso del masculino con valor 

genérico implica un trato lingüístico discriminatorio‘, ¿cómo han de reaccionar las mujeres que no perciben en él tal 

discriminación?‖. Se pregunta: ¿qué se supone que ha de pensar de sí misma una mujer que no se sienta excluida de la 
expresión Se hará saber a todos los estudiantes que… por mucho que la Generalitat Valenciana le diga que la están 

discriminando? Las guías que analizo son poco flexibles en este punto. Pareciera que se quiere dar a entender que la 
mujer que no perciba irregularidad alguna en el rótulo Colegio Oficial de Psicólogos de Castellón, y que no considere 

conveniente cambiarlo por Colegio Oficial de Psicólogos y Psicólogas de Castellón, debería pedir cita para ser atendida 

por los miembros de dicha institución… (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El túnel del tiempo de Manlio Fabio Beltrones: Tu regreso a San Lázaro nueve años después será como entrar en el 
túnel del tiempo, le digo al senador del PRI y ahora número uno en la lista plurinominal de diputados de ese partido, 

Manlio Fabio Beltrones. ―Quizá‖, responde a bote pronto. Pero en dos segundos se está sirviendo de la pregunta para 
armar un razonamiento incuestionable: ―En 2003 todavía había muchos que estaban en el Congreso y no entendían la 

importancia de acompañar la alternancia con una verdadera transición del régimen político‖, dispara. ―Había resistencias 
que se sustentaban en el espíritu de que en las elecciones, el que ganaba, ganaba todo, y el que perdía, perdía todo. Por 

eso se dedicaban a obstruir al que ganó. Eso nos detuvo en el tiempo. Ese es el túnel del tiempo que hay que destruir 

para construir acuerdos‖. Manlio cuenta que vuelve a San Lázaro por una ―invitación sumamente cordial que me han 
hecho el PRI y el candidato de nuestro partido‖. Y porque tiene bien claro a qué regresa: a completar una reforma 

política ―que permita tomar decisiones rápidas y correctas‖, a sacar una reforma hacendaria que baje impuestos y 
termine con los privilegios fiscales (incluida la exención de IVA en alimentos y medicinas), y a promover una política 

energética sustentada en la competitividad. Con esas banderas, que uno supone serán las de Enrique Peña Nieto en el 

Congreso, y la obsesión de ―salir de la mediocridad en que estamos sumidos‖, Beltrones se sentará en una curul en 
septiembre. Se encontrará con otra generación, donde, por cierto, tampoco se ve a muchos con su talento conceptual. Y, 

lo dijo Stendhal: nada odian más los mediocres que la superioridad de talento. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que una segunda parte del festejo por el 83 aniversario del PRI se dio a puerta cerrada con el candidato Enrique Peña 
Nieto, quien invitó a comer en su casa de Toluca a un selecto grupo de personas, entre ellas los gobernadores Roberto 

Borge, de Quintana Roo, y José Calzada, de Querétaro, presidente en turno de la Conago. 

Estuvieron también el uno y dos de la campaña, Luis Videgaray y Miguel Osorio Chong, y el presidente del partido, 

Pedro Joaquín Coldwell, pero no la secretaria general, Cristina Díaz. 

:Que el equipo de seguridad de Peña Nieto enfadó en un principio a legisladores priistas con la valla que colocó entre el 

presídium y la primera fila del auditorio Plutarco Elías Calles, para evitar tumultos al paso del candidato. 

Pero al final del evento de poco sirvió el listón, pues los candidatos a diferentes puestos de elección popular se dejaron ir  
sobre el candidato para la tradicional foto del recuerdo. 

:Que la gira de tres días por Michoacán sirvió al presidente Calderón para reencontrarse con madre, hermanos, primos 
y amigos. 

Incluso se dio tiempo de salir a correr por los alrededores de la casa familiar en Morelia, obviamente escoltado por el 
Estado Mayor Presidencial. 

:Que lo que los lopezobradoristas tacharon de ―agandalle‖ de Los Chuchos en el reparto de candidaturas a las cámaras 

de Diputados y Senadores, en la dirigencia nacional se justificó como la decisión de cerrarle el paso al tabasqueño a la 

posibilidad de dividir a las bancadas, toda vez que en la cúpula perredista ven como un hecho que después del 1 de julio  
Andrés Manuel se dedicará a crear su propio partido (Morena) y no quieren que surja ya con legisladores hechos. 
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¿Es que eso de amorosos no se les da a los perredistas? 

:Que Miguel Ángel Mancera regresará hoy a la Procuraduría de Justicia del DF. Lo hará para inaugurar la nueva sala 
de prensa, pero sobre todo para cumplir la promesa que le hizo a Malenita, la señora que desde hace más de tres 

décadas atiende el área. 

Malenita le pidió ayuda para conseguir una silla de ruedas para su hija con discapacidad. Hoy se la entregará el 

candidato Mancera. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… El perro andaluz "Gracias, Comisión Federal de Electricidad". Alimentos Poblanos 
S.A. de C.V. Yo era adolescente cuando obligué a mi padre a llevarme al Mesón del Perro Andaluz en la Zona Rosa. 

Establecido en 1968, ahí se reunían los intelectuales que estaban transformando la vida cultural de la Ciudad de México. 
Carlos Fuentes, Juan José Arreola, José Luis Cuevas, Juan Ibáñez, Emilio García Riera y muchos más tomaban expresso y 

discutían de cine, literatura y política. El propio Luis Buñuel, cuya cinta El perro andaluz le dio nombre al café, acudía 

ocasionalmente. 

Mi padre, malagueño afincado en México desde los 14 años, se escandalizó de que una taza de café pudiera costar 5 

pesos. Yo, que leía ávidamente las obras de Sartre y Camus, Fuentes y Arreola, y que devoraba las crónicas 

cinematográficas de García Riera, me imaginé parte de una vida de pensamiento. Creo que esa fue la primera vez que le 
dije a mi padre que quería estudiar filosofía. y él me respondió que seguramente moriría de hambre. 

En 1976, tras regresar a México después de años de penurias en el extranjero, alquilé un amplio, viejo y frío apartamento 

en la calle de Ámsterdam en la colonia Condesa. La Zona Rosa, que en los sesenta había sido elegante centro turístico, 
se había deteriorado. El ambulantaje, la basura y el abandono de las autoridades estaban asfixiando a la gallina de los 

huevos de oro. 

Aun así, el Mesón del Perro Andaluz, en la estrecha calle de Copenhague, seguía teniendo vida. Ya no era un café sino un 

restaurante, y no tenía más el desfile cotidiano de luminarias intelectuales. Pero yo me acostumbré a comer en su terraza 

los sábados viendo a la gente pasar. En ese mesón se forjó con los años mi pequeña familia. Incuso mi padre nos 
acompañó muchas veces sin recordar su protesta inicial por el precio del café. 

En el siglo XXI el Mesón del Perro Andaluz vivió muchos problemas. La Zona Rosa se volvió un lugar desagradable para 

quien no buscara el ambulantaje, el comercio del sexo o una dosis de droga. Una obra de remodelación mal ejecutada 
por el gobierno de la ciudad dejó Copenhague con las tripas abiertas durante más de un año. Los negocios fueron 

quebrando uno a uno. El propio Perro Andaluz cambió de nombre y menú en un intento por sobrevivir, pero al final 

regresó a su denominación original. Empezó el difícil proceso de recuperar su imagen. Incluso yo, que ahora vivo en la 
Zona Rosa, no había regresado a mi viejo refugio. 

Mi padre murió este 1o. de marzo dejando un enorme hueco en mi corazón. Mi hijo Ángel se apresuró a regresar de 

Lima, Perú, y llegó el viernes por la tarde. Quería verme. En un café vecino a mi casa él compró un chocolate y yo una 
botella de agua. El lugar estaba lleno y salimos a caminar por la Zona Rosa, cuya vida nocturna se recupera. En 

Copenhague encontramos cerrado el Antiguo Mesón del Perro Andaluz. 

Una carta abierta fechada el 22 de febrero y fijada a la entrada explicaba: "Esta empresa ha pagado y paga 

oportunamente el servicio de energía eléctrica. En el pasado mes nos mandaron un ajuste de $500,000.00 

correspondiente a dos años. Al inconformarnos sugerimos que se hiciera un inventario de los equipos y la iluminación 
instalada que demostraría fehacientemente que el cargo era y es absolutamente inadecuado. La oficina donde nos 

inconformamos el 9 de febrero nos prometió respuesta en 10 días hábiles, pero el día 22 nos enviaron el corte de 

energía. Gracias, Comisión Federal de Electricidad. Gracias, gobierno federal. Están cumpliendo su cometido. Generar 
fuentes de desempleo". 

La CFE ha conseguido lo que no pudieron 40 años de malas políticas públicas: cerrar el Mesón del Perro Andaluz. Los 

responsables de inventar cargos extravagantes en la CFE, y de aplicar la política de "Pague primero y averiguamos 
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después", deben estar de fiesta. 

El coqueto 

La recaptura de El Coqueto, el violador y asesino serial, es una noticia que hay que celebrar. Los mexicanos no podemos 
seguir tolerando la impunidad. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Gamboa, Beltrones y el nuevo Presidente: En un sistema presidencial como el nuestro, la atención del electorado se 

centra en la elección del Presidente. Sin embargo, debemos voltear a ver la otra elección federal que se llevará a cabo el 

primero de julio: la renovación completa de ambas cámaras del Congreso. Ahí destaca un dato: todo indica que serán 
dos viejos lobos de mar, Emilio Gamboa y Manlio Fabio Beltrones, los que dirigirán a los senadores y diputados del 

PRI. La actuación de estos dos políticos será fundamental para sacar adelante cualquier agenda legislativa del próximo 
mandatario. Gamboa será, al parecer, el líder de los senadores priistas. Beltrones, de los diputados. Cualquiera que 

sea el Presidente tendrá que negociar con estos políticos experimentados. Digamos que Peña gana la Presidencia. Será 

muy interesante ver cómo un Ejecutivo de extracción priista lleva la relación con Gamboa y Beltrones. Una cosa me 
queda clara. Conociendo a estos dos personajes, que saben del tejemaneje de la política federal como pocos, será 

imposible que el nuevo Presidente opere como en el pasado. No imagino, por ejemplo, al secretario de Gobernación 
levantando el teléfono para instruir a Gamboa y Beltrones de cómo votar en las iniciativas presidenciales, como si los 

dirigentes de las bancadas fueran empleados de la Presidencia. Pienso, más bien, que Peña tendrá que lidiar 
directamente con estos dos personajes en un proceso de negociación delicado y complejo. Es más: creo que Peña va a 

necesitarlos. Porque, de ganar, el mexiquense desconoce los intríngulis de la política federal. No es lo mismo gobernar en 

Toluca con un Congreso local unicameral siempre dispuesto a escuchar las ofertas del gobernador, que gobernar en la 
capital de la República con un Congreso bicameral, estridente y tortuoso en el proceso de negociación política. Hay que 

recordar lo que le ocurrió al ex gobernador Bill Clinton, de Arkansas, cuando ganó la Presidencia estadunidense. 
Cometió el error de creer que la política federal era igual que la de su estado. Que los votos en el Congreso se arreglaban 

echándose una barbacoa con legisladores claves. Se equivocó: la política en Washington DC era muy diferente a la de 

Little Rock. La operación para sacar adelante su agenda legislativa en el Congreso era tortuosa y compleja, incluyendo a 
los congresistas de su propio partido. Clinton se tardó dos años en entender el intrincado juego de la política nacional. 

Pues bien, de ganar, a Peña le podría ocurrir lo mismo que a Clinton, por lo menos al principio del sexenio. A fin de 
evitarlo tendrá que apoyarse en personajes que conocen el funcionamiento del Poder Legislativo federal, lo cual le dará 

un poder enorme a los dos coordinadores de la bancada priista. Más si efectivamente se trata de Gamboa y Beltrones. 
Ahora bien, también existe la posibilidad de que gane Vázquez Mota o López Obrador la Presidencia. De ser así, 

habría dos escenarios. El primero es una especie de gobierno de coalición donde se juntaran el PAN y la izquierda para 

repartirse el gabinete presidencial y pasar una agenda común en el Congreso sin necesitar los votos del PRI. No debe 
descartarse este escenario tomando en cuenta lo ocurrido entre el PAN y la izquierda en 2010 con la exitosa experiencia 

de las candidaturas aliancistas. De lograr un gobierno de coalición, ahí sí debilitarían a los priistas y sus dos 
coordinadores legislativos. El otro escenario, en caso de ganar Josefina o AMLO, es que el nuevo Presidente buscara los 

votos del PRI para pasar ciertas legislaciones, tal y como ha ocurrido con Fox y Calderón. Aquí no hay que ser brujo 

para adivinar el gran poder que tendrían Gamboa y Beltrones como los personajes que, a cambio de votos para el 
Presidente, sacarían una serie de prebendas para ellos y su partido. Tan sólo hay que recordar cómo los tres primeros 

años del sexenio actual se consideraba a Beltrones, líder del PRI en el Senado, como una especie de vicepresidente del 
país y a Gamboa, a la sazón, coordinador de los diputados priistas, como el otro power broker de la política nacional.  

No me cuesta trabajo ver a Josefina como Presidenta, negociando con Gamboa y Beltrones. En cambio, la verdad es 

que no me imagino a López Obrador en esta tarea. Tan sólo hay que recordar que el tabasqueño, antes de moverse 
hacia el centro con su discurso de la República Amorosa, consideraba a estos dos personajes del PRI como parte de la 

mafia que ―se apoderó de las instituciones públicas, los bienes y las riquezas del país‖ (véase el libro La mafia que se 
adueñó de México y el 2012). ¿Se imagina usted a AMLO negociando con Gamboa y Beltrones para sacar adelante su 

agenda de gobierno en el Congreso? Difícil visualizarlo. Por donde se vea, salvo quizás en un escenario de gobierno de 
coalición, todo indica que el futuro le depara buenos augurios a Gamboa y Beltrones. Estos dos personajes al parecer 

serán otra vez muy poderosos en el próximo sexenio. Presidentes van y vienen y ellos, como buenos zorros que son, 

permanecen. (Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva: 

EN AGUASCALIENTES se asegura que el flamante gobernador, el priísta Carlos Lozano de la Torre, anda inquieto, 
quejumbroso, irascible. Sus críticos nos dicen que el mandatario no ha aclarado varias irregularidades legales en las que 

habría incurrido desde su campaña para alcanzar el palacio de gobierno en la capital hidrocálida. En semanas recientes, 
autoridades federales en el ámbito electoral avanzaron sobre diversas pesquisas, y seguramente alguien alertó a don 

Carlos. Cómo estarán las cosas que el gobernante dijo a su equipo de trabajo que iba a aprovechar la reunión del 

Consejo Nacional de Seguridad para denunciar ante el presidente Felipe Calderón y todos sus colegas, un supuesto acoso 
jurídico oficial. Finalmente, no se atrevió. ¿Qué lo traerá tan nervioso?  

EN EL SENADO inició la recta final en el actual y último período de sesiones de la presente legislatura. Muchos padres de 

la patria ya andan en otros menesteres y no se acuerdan de su escaño más que para cobrar su dieta mensual y sus 
respectivos bonos. Pero como a sus compañeros diputados, no les quita el sueño que haya tantas iniciativas de reforma 

pendientes de votar. Entre ellas se cuenta la minuta ya aprobada en San Lázaro para federalizar los delitos contra 

periodistas, pero que en la cámara alta no merece atención alguna. Buen momento para anotar la ausencia de 
compromiso con los temas de libertad de expresión en el currículum de los coordinadores de las bancadas del PAN, José 

González Morfín —también presidente del Senado—; del PRI, Manlio Fabio Buitrones, y del PRD, Carlos Navarrete.  

EL GOBERNADOR de Guerrero, el aliancista Ángel Aguirre, ha informado que se busca al ex procurador de Justicia 
estatal, Alberto López Rosas, para que responda a las imputaciones sobre dos estudiantes normalistas muertos cuando 

fuerzas policiales del estado reprimieron una manifestación en la que participaban. El asunto cobrará un sesgo singular 

cuando se descubra que antes de ser designado procurador, López Rosas logró hacer perdedizos varios expedientes que 
lo ligaban con hechos criminales, incluso un asesinato.  

SANTIAGO CREEL, quien vivió en carne propia el peso de los aparatos construidos para la elección interna del PAN, 

cambió su decisión de no regresar a su senaduría y dedicarse a su despacho de abogado. Creel se reunió con Josefina 
Vázquez Mota, lo que dio inicio a una serie de acercamientos que lo podrían llevar a participar en el equipo de campaña 

de la virtual candidata presidencial. Sin embargo, de entrada declinó buscar una diputación federal. Ha determinado, en 

cambio, sí retomar su actividad legislativa por lo que resta de tiempo a su mandato en la cámara.  

EN PUEBLA las cosas no parecen pintar bien para el gobernador, el aliancista Rafael Moreno Valle. De origen priísta, su 
apuesta hoy se orienta a ser arropado por el PAN, que fue clave para su arribo a la gubernatura. Pero tiene frente sí una 

"tormenta perfecta" que contará entre sus elementos a un grupo de futuros senadores que le son muy adversos: los 
aspirantes priístas Blanca Alcalá y Juan Carlos Lastiri; Manuel Bartlett, postulado por las izquierdas; la panista Ana Teresa 

Aranda, su adversaria declarada dentro de Acción Nacional y muy posible próxima senadora plurinorninal. Incluso, la 

también panista Augusta Díaz de Rivera, segunda en la fórmula que encabeza Javier Lozano. Díaz de Rivera encabeza en 
Puebla al grupo promotor de Josefina Vázquez Mota, bajo acoso por parte del equipo del gobernador debido a los 

compromisos de Moreno Valle con la maestra Elba Esther Gordillo, rival política de la virtual abanderada de Acción 
Nacional. De espaldas a ese entorno, el gobernante poblano organiza para mayo un festejo multimillonario por el 150 

Aniversario de la Batalla de Puebla, que ya empezó a resultar polémico. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

CUALQUIERA que haya pasado caminando ayer por Insurgentes Norte podría haber pensado que estaban filmando la 

secuela de Parque Jurásico. 

Y ES QUE ahí estaba la plana mayor del PRI festejando sus 83. Se vio, entre muchos otros, a Pedro Ojeda 

Paullada, Joaquín Gamboa Pascoe, Roberto Madrazo, Humberto 

Roque, Gustavo Carvajal, Enrique Jackson y, por supuesto, Pedro Joaquín Coldwell. 

TODOS, obviamente, alrededor del nuevo cachorro tricolor, Enrique Peña, quien se quedó con las ganas de dar un 
discurso... por aquello de la veda electoral. 
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URNAS EMBARAZADAS, boletas clonadas, compra de votos, destrucción de actas de cómputo, sustitución indebida de 

funcionarios de casilla... ¡uff! Vaya cochinero del PAN en Veracruz. 

LAS IRREGULARIDADES denunciadas y confirmadas por la dirigencia estatal panista bastarían para que la Comisión 

Nacional de Elecciones anulara el triunfo de Fernando Yunes en la contienda por la candidatura al Senado. 

ESO, CLARO, habría sucedido en las épocas en que el PAN tenía todavía pudor. 

HOY QUE Gustavo Madero hace hasta lo imposible por defender a sus candidatos indefendibles -como Fernando 

Larrazabal al que le regalaron una diputación plurinominal pese a su historial-, se ve difícil que alguien le ponga un alto al 

hijo de Miguel Ángel Yunes. 

Y MÁS CUANDO los Yunes son los principales fontaneros, perdón, operadores del panismo en tierras veracruzanas donde, 
por ejemplo, en el municipio Filomeno Mata se entregaron 118 boletas y en la urna aparecieron... ¡mil 303 votos! 

A VER cómo le hace Madero para justificar la candidatura de Yunes si es que deciden ratificar su "triunfo". 

ALGO RARO está pasando en Sinaloa, pues a pesar de que el PRI y Elba Esther Gordillo rompieron, los priistas postulan 
líderes magisteriales y hay tricolores muy cercanos a la maestra. 

DICEN QUE como una manera de darle donde le duele a la dueña del SNTE, luego de la fractura electoral el PRI decidió 
postular a un viejo cacique magisterial, Daniel Amador, como segundo de la fórmula al Senado. se buscaba restarle el 

apoyo que, se supone, le darían los maestros sinaloenses a Fernando González, el yerno de Elba Esther que es candidato 
de Nueva Alianza a senador por Sinaloa. 

QUIZÁ PARA contrarrestar esa jugada tricolor, ahora se ha visto a un viejo jerarca priista muy cerca del primer yerno del 
Panal. 

SE TRATA de Joaquín Vega, un ex dirigente estatal del PRI de quien se dice que era la mano que mecía la cuna en la 
campaña del ex candidato a gobernador Jesús Vizcarra. 

PARA AQUELLOS con problemas de memoria, cabe recordar que una de las razones que llevaron a Vizcarra a la derrota 

fue su presunta cercanía con amistades, digamos, poco convenientes. 

A PESAR de las expectativas que levantó "Peje" con su buena pinta, negro y bragado, la realidad es que no brilló. Fue 

una tarde aburrida en la Plaza de Toros México. 

LA ESPAÑOLA Mari Paz Vega apenas si alcanzó palmas tras enfrentar a ese primer toro. 

MEJOR SUERTE tuvo Hilda Tenorio con "Chepino" que tuvo un muy buen arranque, aunque luego vino a menos. Al final 

la matadora se conformó con una vuelta al ruedo. 

AL FINAL la yucateca Lupita López se pegó demasiado -o como dicen los conocedores: se arrimó- a "Copetón" que le dio 

un buen susto y ese fue su único chispazo. 

EN RESUMEN ni "Peje", ni "Chepino", ni "Copetón" lucieron ni convencieron. ¿Presagio electoral o pura fiesta brava? 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Los buenos, los malos y los que quieren vivir en paz: El pasado miércoles el general de Brigada Diplomado de 
Estado Mayor, Gustavo Nieto Navarro, Comandante de la 18 zona militar, dijo en entrevista con Milenio Hidalgo que con 

respecto al tema de la inseguridad, la entidad vive una realidad muy diferente a la estados como Tamaulipas, Coahuila, 
Chihuahua, Nuevo León o Michoacán, donde el crimen organizado ha tomado las calles y avenidas como campo de 

batalla. ―Definitivamente no es la misma situación que en otros lugares, donde la gente va al supermercado, los niños 

van a la escuela. Los jóvenes al cine, o al centro comercial…‖, puntualizó el elemento castrense. Tiene razón el general, 
pero hasta cierto punto, como decía un amigo del barrio a quien apodaban ―El Morro‖ por su baja estatura. En ciudades 

como Monterrey y su área metropolitana, a diario se registran enfrentamientos y el recuento es de 10 a 15 muertos, pero 
como la gente y los medios se han acostumbrado a esta violencia, parece que como si no sucediera nada. Solo cuando 

ocurren eventos de gran magnitud como el incendio en el Casino Royale, o la reciente matanza de 44 internos y la 
posterior fuga de 29 reos en el Cereso de Apodaca, los nuevoleoneses sirven para ubicarlos en su triste realidad. Allá los 

ciudadanos también acuden al cine, los niños a la escuela y las amas de casa a realizar sus compras, la diferencia es que 

lo hacen con zozobra y lejos de la tranquilidad con que la gente se desplaza en ciudades como Pachuca. En Nuevo León 
la actividad industrial y comercial sigue, pero ya no avanza, porque la inversión extranjera se ha ido alejando. Hace 10 

años era ejemplo nacional y una de las entidades con mayor crecimiento. Aquí en Hidalgo tenemos la fortuna de disfrutar 
la paz social, gracias al esfuerzo del Ejército mexicano, pero también al trabajo realizado por las corporaciones policiacas 

que al parecer, han ofrecido mayor resistencia a la delincuencia organizada. Han actuado con mayor inteligencia al 

detener de manera permanente a integrantes de las diferentes bandas. El jueves presentaron a 16 presuntos 
narcotraficantes, cuatro de ellos mujeres, que operaban en la entidad. Pero además, tienen detectadas las zonas 

conflictivas. El general Gustavo Nieto declaró que las regiones de Tula y Tulancingo son focos rojos para la Sedena, y por 
ello mantienen la presencia y vigilancia de sus elementos. El secreto, y eso lo sabe el militar es no aflojar el paso pues ni 

la cercanía del proceso electoral presidencial debe ser motivo para claudicar en la lucha contra el crimen organizado 
porque ―el Ejército es del pueblo y quien asuma la presidencia de la República será el comandante‖. Por si fuera poco, 

tiene millones de aliados en el país donde todavía somos más los buenos que los malos. (Miguel Ángel Vargas, 

página 03) 

Criterio-La Silla… ¿Qué pasa en el PAN? Algo pasa en el PAN Hidalgo. Los rumores y versiones sobre diferencias al 

interior de ese partido en el estado son señal de que no todo fluye con la transparencia y vitalidad necesarias para 

enfrentar un proceso electoral tan importante como el de julio próximo. 

La principal manzana de la discordia está en la fórmula blanquiazul al Senado. Sin que fuera ninguna sorpresa, Xóchitl 

Gálvez se hizo de la primera posición en las boletas debido al nivel de conocimiento que tiene en todo Hidalgo, además, 

claro está, de un pequeño empujón de parte de Josefina Vázquez Mota. 

Quien aparentemente perdió piso en el proceso fue Daniel Ludlow, quien criticó de lo lindo a sus correligionarios tras 

quedar como segundo lugar. Tal parece que luego el ex priista decidió ya no hablar más del tema, pero aparentemente el 

daño ya estaba hecho. 

Hoy en los círculos panistas se habla de que Ludlow Kuri sería removido de la candidatura y, en su lugar, llegaría Julio 

Menchaca. Nada de eso está confirmado, aunque cuando uno habla de ese tema con los panistas notables de la entidad 

no atinan a negar la versión del todo y terminan haciendo malabares lingüísticos para decir que sí, pero no. 

Julio Menchaca, priista que ha perdido presencia en años recientes, hizo un intento por lograr la candidatura del tricolor a 

la presidencia municipal, aquella que finalmente recayó en Eleazar García, y desde entonces se maneja que ha tenido 

acercamientos con el PAN. 

Cierto o no, lo que sí podemos afirmar es que algo pasa en el PAN Hidalgo. Y no parece ser algo bueno. (Manuel 

Baeza, página 17) 
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Vía Libre-deslinde… 

Equipo Hidalgo: La ceremonia oficial del 83 aniversario de la fundación del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
de los cuales 70 tuvo el poder, constató que existe un equipo encabezado por dos políticos hidalguenses, que de triunfar 

Enrique Peña Nieto el primero de julio se ubicarán en lo más alto de la política nacional, más si saben combinar 

capacidades, conocimiento y experiencia adquirida en sus respectivas trayectorias que incluyen su paso en dos 
momentos diferentes por el gobierno del estado. Jesús Murillo Karam y Miguel Ángel Osorio Chong aparecieron en el 

presídium, juntos a la izquierda de Manlio Fabio Beltrones, como parte de la cúpula priista, lo que hace recordar que en 
diferentes etapas de la historia el tricolor ha sido dirigido por hidalguenses: Manuel Sánchez Vite y Adolfo Lugo Verduzco 

y décadas antes Javier Rojo Gómez fue mencionado como aspirante presidencial, compitiendo con Miguel Alemán. Las 
circunstancias son otras, el PRI busca regresar a la presidencia, lo que no será fácil porque Acción Nacional (PAN) 

presiona y utilizará todos los recursos a su alcance para mantenerse en el poder, luego de dos sexenios que representan 

la alternancia en la incipiente democracia indirecta de México, que atraviesa una etapa sumamente crítica por la violencia 
desatada particularmente en los últimos cinco años. Cercanos a Peña Nieto por diferentes vías, Jesús Murillo en su 

condición de candidato a diputado federal con una curul garantizada en San Lázaro a donde regresará por tercera 
ocasión, y Miguel Osorio como secretario de Organización, son piezas importantes en el equipo peñista y de articularse 

ambos como se observa, estarán obviamente de ganar el PRI en posiciones de privilegio. Un factor que en este escenario 

contará y mucho será el resultado en Hidalgo, pero en dos sentidos, porque en caso de un resultado adverso a nivel 
nacional, ganar la mayoría de los siete distritos o en su caso lograr el carro completo, significaría el fortalecimiento del 

gobierno de Francisco Olvera Ruiz ante el gobierno federal, aunque es obvio que en Hidalgo le apuestan al triunfo 
peñista, pero ello obliga a superar diferencias entre varios personajes priistas. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Espera: Hace un mes que la Secretaría de Desarrollo Social en Hidalgo no tiene titular y con todo y la oleada de rumores 

existentes en torno a quienes podrían ocupar el cargo que dejó vacante Víctor Velasco, hoy candidato del PRI a diputado 
federal por el distrito de Actopan, ninguna certeza hay sobre la identidad del nuevo secretario. El sexenio anterior, a 

diferencia de la tradición burocrática, se caracterizó (entre otras cosas) por una gran cantidad de cambios en el gabinete 

estatal y porque entre ellos pasaron varios meses antes de nombrar oficialmente a un titular. Los relevos fueron 
motivados por cuestiones operativas, políticas y principalmente electorales, pero en aquel momento era evidente el 

control de un gobernador como Miguel Osorio, quien construyó una red personal dentro del sistema administrativo 
gubernamental, incluso mucho antes de iniciar su mandato, la cual le permitía operación a distancia de áreas sustantivas. 

Hoy, Francisco Olvera custodia, con su propio sello, el andamiaje oficial de Hidalgo, pero la falta de recursos y el 

constante enfrentamiento con el gobierno federal tiene a la entidad en una posición más complicada y además sin 
margen de maniobra por la inminente elección presidencial. Hay que recordar en el caso de la Secretaría de Desarrollo 

Social, ya hubo una serie de modificaciones a la ley facultándola con mayores responsabilidades hasta hacerla la 
dependencia más importante del organigrama local por el número de programas y recursos bajo su tutela, el problema es 

que, de momento, esto sólo ocurre en el papel. Tal vez sea ésta una de las dos principales razones por las que hay 

demora en la designación de un responsable. La otra razón de la tardanza, me parece, es que Francisco Olvera analiza 
detenidamente los perfiles postulantes al cargo. Como máximo jefe político del estado, el designado será un personaje 

totalmente afín a su proyecto pero además debe ser bien visto por las otras corrientes internas del priismo. Si en verdad 
la Sedeso será la ―supersecretaría‖ de la actual gestión, en ella podríamos ubicar tal vez no ahora pero sí en unos pocos 

años, a una figura política de cuño netamente olverista, alguien a quien seguir como una posibilidad, tal vez proyecto a 
futuro. Nadie debe olvidar que la actual administración estatal estará vigente hasta el 2016, en otras palabras ―hay vida 

después del 1 de julio‖. Y es que a punto de cumplir su primer año como gobernador de Hidalgo, Olvera Ruiz lleva 

adelante un trabajo político  meticuloso dentro de la propia red política estatal. La integración del actual gabinete lo grita, 
hay un trabajo político similar en las candidaturas al senado y a las diputaciones federales. Roces pero sin fracturas, a 

pesar de momentos álgidos como el desafío abierto de los hermanos Rojo García de Alba o la mezquina indefinición de 
Gerardo Sosa. Así avanza Francisco Olvera, concede pero no retrocede. Queda claro que a él, nadie lo apresura. (Andrés 

Torres, página 03) 
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Crónica-300 palabras… 

Son los políticos, no las encuestas: El problema de las campañas políticas es que masifican y alimentan la propensión 
mexicana a la incredulidad. Ya no hablemos de las leyes aprobadas por los partidos políticos, diseñadas para violarse, 

como la electoral, que necesita ser aclarada y reinterpretada cada que alguien cuelga un pendón o sale en un medio de 

comunicación. No hablemos tampoco de la muy tradicional y mexicana prohibición al Presidente de la República para no 
intervenir en los procesos electorales, mismos en los que sexenio tras sexenio interviene de manera descarada. En este 

momento, el enemigo público número uno del sistema político mexicano, porque andan ora sí que ―como burro sin 
mecate‖. Está comprobado con una metodología muy ―perrona‖ que me cargo, que de menos el 95% de los mexicanos 

pregunta, ¿quién la hizo?, luego de escuchar el resultado de un sondeo. La misma patentada metodología secreta que les 
presumía antes, indica que de ese 95% que pregunta ¿quién la hizo?, el 100% replica con un: ―aaaaah, es priista o 

perredista o panista‖, según sea el caso. O sea, la verdad compañeros ―encuestólogos‖, ya nadie les cree. Y nadie les 

cree porque todos sabemos que más allá de la seriedad y el profesionalismo que caracteriza a cada uno de ellos, la mera 
verdad sí han estado, algunos, jugándole al tío Lolo. No deja de resultar curioso e intrigante que de pronto salgan 

encuestas de por aquí y de por allá con resultados que no sólo se contraponen, sino que se contradicen. Pero más allá 
del buen material de sobremesa en el que se han convertido las encuestas, la realidad es que también han cobrado un 

protagónico y peligroso papel. ¿Qué va a suceder el 1 de julio cuando el ganador de la contienda presidencial no sea el 

que ―indicaban‖ las encuestas? O peor: ¿Qué va a ocurrir cuando el ganador no sea ―el que indicaban mis encuestas‖? 
¿Será que vamos a ver cerrada Reforma de nuevo? ¿Será que nuestro país va a resistir otro embate divisionista como el 

que vivimos en 2006? ¿Será que nos voltearemos a crucificar a las casas encuestadoras, en vez de castigar con nuestro 
desprecio a los que encargaron las mediciones? Espero, por el bien del país, que los contendientes dejen de jugar con los 

numeritos que mandan a producir y se comiencen a concentrar más en las propuestas que planean hacer. Espero, por el 
bien de México, que Felipe Calderón goce de algunos minutos de iluminación en los meses siguientes. En verdad lo 

espero. (Gabriel Pérez, página 04) 

El Reloj-La hora en punto: PRD: Los activos de sus candidatos En función de sus estaturas, Isidro Pedraza Chávez, 
postulado por el Partido de la Revolución Democrática al Senado, posee méritos que superan y con mucho, a la panista 

Bertha Xóchitl Gálvez, quien por la vía del blanquiazul pretende el mismo espacio. A diferencia de la ex funcionaría 

foxísta, Isidro Pedraza tiene arraigo estatal y carrera en distintos cargos de representación popular, cartas suficientes 
para aspirar a una representación, que le da cierta legitimidad, pues prácticamente ha realizado toda su carrera política 

en las esferas de la izquierda hidalguense. Isidro, por ejemplo, es egresado de la extinta Normal Superior del Mexe, en 
los tiempos en que el normalísimo no sólo se justificaba, sino que era necesario para el país; de su alma mater, 

enclavada en Tepatepec, Pedraza abrazó sus banderas de izquierda bajo los principios del socialismo. El abanderado 
perredista que busca un espacio en el Senado, fungió trienios atrás, como regidor en el ayuntamiento de Pachuca, 

representación que compartía como dirigente de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), organización de la 

que salió para dar forma a lo que hoy es la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC). A diferencia de Xóchitl 
Gálvez, Isidro Pedraza ya fue diputado federal por Hidalgo, aunque en legislaturas distintas a las de Omar Fayad y David 

Penchyna. De hecho, a su paso por San Lázaro, el político, de profesión docente, fue un férreo crítico de las políticas 
derechistas del presidente Calderón, mientras defendía su curul la presidencia legítima de Andrés Manuel López Obrador. 

Antes de ocupar un espacio en el Congreso de la Unión, Pedraza fungió como diputado local en la segunda Legislatura 

del sexenio de Lugo Verduzco. Su desempeño como diputado local, tal vez pocos los recuerden, pero al igual que Omar 
Pacheco, era de los legisladores que daban sentido a los debates del Congreso hidalguense, pues a diferencia de ellos, 

más de un diputado se limitaba a levantar el dedo o a solicitare! uso de la palabra, para pedir la dispensa de las lecturas 
a las iniciativas de ley que ahí se discutían. Desde luego, como ocurre con muchos políticos, la de Isidro no ha sido una 

carrera en la que no existan los negativos, pero al hacer una sana comparación con el currículum de Xóchitl Gálvez, la 

"ciudadana" panista de "Tepa", se queda corta, muy corta frente al político perredista de izquierda que está listo para 
hacer campaña.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer durante el festejo del PRI en la Ciudad de México quienes estuvieron en primerísima fila fueron los dos ex 

gobernadores más prolíficos que ha tenido el estado, Jesús Murillo Karam y Miguel Osorio, quienes estuvieron 
sentados a un lado de Enrique Peña Nieto, justo después de Manlio Fabio Beltrones, con lo que se responde a las 

preguntas que muchos se habían hecho de porqué el ex gobernador Murillo había logrado la candidatura a diputado 
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federal por la vía plurinominal. 

: Que quien se quedó con la segunda posición para buscar una senaduría por el PRD en Hidalgo es Roberto Esparza, 
hermano del líder sindical de los electricistas a nivel nacional, Martín Esparza y quien estará haciendo mancuerna con 

Isidro Pedraza, quien a su vez es la primera fórmula. Lo único malo es que en el estado no es conocido, más que por 
sus actos de violencia emprendidos en la CFE en la zona Tula-Tepeji, por los que pesan sobre él órdenes de captura del 

Gobierno Federal y por ponerse una banda presidencial en una acto público cuando fue alcalde de Tlahuelilpan. 

: Que este fin de semana cayó a un barranco un vehículo de la Sedesol, delegación Hidalgo, con tres empleados a 

bordo sobre la carretera a Huejutla, a la altura de la comunidad de Tehuetlán, pero lo bueno de todo es que los 
trabajadores federales sólo sufrieron algunas lesiones leves, ya que los equipos de emergencia de Huejutla acudieron 

rápidamente a prestar ayuda. Lo bueno que sólo fue el susto. 

: Que a quien ya le gustó salir a escena pero por sus declaraciones desafortunadas es el edil panista de Ixmiquilpan, 

Cipriano Charrez, quien amenazó a trabajadores de los medios de comunicación de la región porque dice que sólo lo 
critican y no lo ayudan, por lo que dijo, literalmente, que emprenderá una ―lucha frontal en contra de los medios de 

comunicación‖. Al alcalde ya le salió si influencia calderonista, pero ojalá en Derechos Humanos se den cuenta antes 

de que comience ―su lucha‖. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

De lo que se trata es identificar si tienen enfermedades de transmisión sexual, y cuando identificamos que están sanas 
les proporcionamos un carnet en el cual vemos si se les autoriza el trabajo‖ 

Alejandro Aréchiga 

Médico que atiende a prostitutas de Pachuca, sobre su trabajo en el centro de Salud 

No hemos logrado que Conagua nos dé más agua, estamos pelándola, y si hablamos de un promedio de 30 mil tomas en 

estos últimos cinco años, nosotros lo que hemos hecho es ser más eficientes‖ 

José Luis Gallego 

Director de Caasim, sobre la eficiencia de la oficina para los usuarios de Hidalgo. 

Isidro Pedraza Chávez ya está ratificado como propuesta número uno al Senado, habrá que hacer un trabajo muy fuerte 
porque la competencia va a ser muy dura con Xóchitl Gálvez y Omar Fayad‖ 

Hugo Jaciel Mendoza 

Consejero nacional del PRD, sobre las candidaturas al senado del Sol Azteca 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que vaya sorpresa generó Daniela Vega, hija de la candidata panista al Senado Xóchitl Gálvez, 
quien se reunió este fin de semana con jóvenes blanquiazules de Huejutla. Lo que llamó la atención no fue la visita en sí, 

sino el lugar de reunión: la casa del ex alcalde, ahora preso, Alejandro Nava Soto. La residencia, ubicada en la calle 
Hidalgo, es la más lujosa del lugar, remodelada por el ex panista con, dicen, dinero del erario. 

que en el PRD insisten en que la candidata de Pachuca de la alianza Movimiento Progresista sea la ex regidora 

pachuqueña Edith Ibarra, La Güera, quien se encuentra presa acusada de despojo y probablemente se acumulen 
señalamientos penales por fraude. La Güera, aún en el penal de Jaltocán, se medirá con María Cruz Sánchez, 
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dirigente de Movimiento Ciudadano, quien también es apoyada por el PT. 

que El ex alcalde de Xochiatipan y ahora diputado panista, Prisco Manuel Gutiérrez, se ha vuelto a meter en un lío, el 

cual podrá evitar gracias a su fuero como legislador local. Resulta que la Policía Federal Preventiva, destacamentada en 
Huejutla, detuvo sobre la carretera a Atlapexco un camión que transportaba material de construcción de su propiedad, el 

cual cuenta con reporte de robo. 

que los adeudos de la cuenta pública han dejado mal parados a algunos ex alcaldes, especialmente a Miguel Escamilla 
Baños, ex presidente municipal de Mineral de la Reforma, quien, se comenta, incrementó su fortuna considerablemente 

en solo tres años. 

que Antonio Lechuga, dirigente juvenil del PRI estatal, al no resultar candidato a diputado federal plurinominal, 
inútilmente quiso realizar movilizaciones de protesta ante el partido; sin embargo, todo se quedó en nada ante la falta de 

presencia con la que cuenta entre las bases juveniles del partido, ya no hablemos de la estructura tricolor. 

que la clase política priista de Mineral de la Reforma recibió con buenos ojos el nombramiento que hizo la precandidata a 
diputada federal por Pachuca, Mirna Hernández Morales, para que Esteban Mercado se desempeñe como 

coordinador de campaña, lo que deja ver un movimiento inteligente de cara a la carrera rumbo al 1 de julio. 

que vaya bomba se le viene encima a Alberto Islas Lara, titular del Colegio de Bachilleres en Hidalgo (Cobaeh), pues 
desde este fin de semana cientos de trabajadores del organismo amenazan con estallar un paro laboral ante la falta de 

pago de un bono que debió entregárseles hace semanas. Los empleados piden el pago o, de lo contrario, dejarían de 

lado sus actividades. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El dinero siempre será insuficiente si el administrador no lo sabe invertir (redacción, 

primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Tras un ameno desayuno entre Francisco Xavier Berganza y Daniel Ludlow, uno ex senador de Convergencia y otro 
precandidato panista a la Cámara alta, las especulaciones sobre el motivo de esta reunión no se hicieron esperar. 

La disimilitud política entre ambos hace pensar que el cantante, recientemente incorporado al Partido Nueva Alianza 
(Panal) –que lo postuló como candidato a alcalde de Tulancingo-, busca convencer a Ludlow de abandonar las filas 

blanquiazules para irse a las de la agrupación magisterial. 

Y es que, tras haber sido traicionado por delegados panistas que apoyaron a Xóchitl Gálvez para encabezar la primera 

fórmula de aspirantes al Senado, el ex delegado del Trabajo abrió la posibilidad de dejar al PAN, con la aclaración de que 
no regresaría al PRI. 

Muy caro saldrá el voto de los mexicanos que radican en el extranjero durante los comicios federales del próximo 1 de 

julio. 

Una simple operación aritmética permite dilucidarlo: si el IFE gastó 207 millones de pesos en recopilar y procesar las 

piezas postales recibidas, y al final fueron 61 mil 687 las solicitudes registradas, quiere decir que cada sufragio costará 
tres mil 58 pesos, y eso en el supuesto de que en el proceso participaran todas las personas anotadas. 

La cantidad de extranjeros que podrán votar en los comicios presidenciales equivale a menos de 0.01 por ciento de la 
lista nominal electoral federal. 

El peso específico de este sector en el contexto general de las elecciones es prácticamente nulo, por lo cual valdría la 
pena que en futuros procesos se analizara el tema, o al menos se buscaran otros mecanismos para reducir los costos de 

la democracia en el país. 

En lo que respecta a la entidad, serán apenas 887 los hidalguenses radicados en el extranjero quienes podrán votar en la 
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contienda del 1 de julio. 

La cantidad es insignificante comparada con las 250 mil personas originarias de aquí que han emigrado a Estados Unidos, 
según datos oficiales, y mucho menor respecto a los casi dos millones de ciudadanos que conforman el listado nominal 

del IFE. 

Es un hecho que Christian Pulido Roldán será candidato al Senado de la República por el PVEM en Hidalgo, pero lo que se 

mantiene en incógnita es la fecha en que solicitaría licencia a la curul que actualmente ocupa en el Congreso local, pues 
en Radio Pasillo se rumora que el joven político iría al límite permitido por la ley. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

En la colonia Crisol, de donde fueron desalojadas más de 200 familias porque el predio es propiedad de la familia 
Monroy, se avecina un conflicto grave, porque la dirigente de Antorcha Campesina, Guadalupe Orona Urías, quiere 

aprovechar el encarcelamiento de La Guera Ibarra, para llevar agua a su molino, es decir afiliar a su organización a los 

que hoy todavía son militantes de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC). 

Al Tango 

Orona Urías, al hacer leña del árbol caído, dice está jugando con fuego, porque Edith Ibarra, ya mueve sus piezas y el 

dirigente nacional de la UFIC Isidro Pedraza Chávez, ya interviene para evitar que le quiten esa militancia, además el 
candidato a senador, va dispuesto a proponer un programa para regularizar los asentamientos irregulares. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Miguel Osorio: El secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional del PRI suma puntos importantes a 

su carrera. La visión de este político transcendió las fronteras de la entidad y por ello es ahora pieza clave para el 
desarrollo del instituto tricolor en el país. Sin embargo, la posición adquirida no es más que el reflejo del trabajo político 

realizado desde hace varios años.  

Abajo-Myrlém Salas: Sobre la labor de la diputada del Panal, representante del Distrito XII, en fechas recientes poco o 

nada se sabe. Resulta que desde mediados de diciembre de 2011 no hay presencia de la legisladora en el Congreso local, 
pero en la jurisdicción tampoco existe novedad alguna sobre sus gestiones. Incluso corrió la especie de que realiza tareas 

del partido y por ello desatiende sus obligaciones. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CONSEJO 

Expusieron los grillitos que el titular de la ASEH, Rodolfo Picazo Molina, recomendó durante el informe de 
actividades de la dependencia que los alcaldes contraten personal con el perfil adecuado para las áreas de 

Tesorería y Obras Públicas municipales, con el fin de evitar problemas durante sus administraciones en 

materia de comprobación de recursos públicos. 

¿INFORME? 

Será este martes cuando Martha López Ríos, dirigente estatal de la UNTA y coordinadora del Congreso Agrario 
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Permanente, presentará un informe de labores al frente de esta última organización campesina, además de 

entregar la estafeta a Gabriel Estrada Barrera, líder de la CIOAC. Sin embargo, los grillitos preguntaron si 

realmente tendrá algo sustancial que informar. 

INFLACIÓN 

Debido a los múltiples compromisos existentes con militantes del PVEM, el alcalde de Alfajayucan, Óscar García 

Ángeles, está creando aéreas innecesarias con el fin de integrar a dichos actores políticos en su 
administración, aunque su presencia resulte injustificada. En este sentido, pobladores del municipio 

afirmaron que por esta misma causa ya le puso a cada uno de los regidores un secretario particular, los 
cuales únicamente ―ayudan‖ a inflar la nómina. 

MUY POCOS 

Desangelado resultó el festejo del PRI en Tula de Allende, en el ex teatro al aire libre, pues sólo una 

docena de jóvenes participó en el 83 aniversario del partido tricolor, donde el Frente Juvenil 
Revolucionario local organizó varios eventos artísticos a los cuales concurrió un reducido grupo de militantes, a 

pesar de que se les regaló tiempo aire para sus celulares. 

ACIERTOS 

El alcalde de Tolcayuca, Raymundo Arriaga Cea, consideró que la participación de la población es 

importante en temas educativos y sociales, por lo cual calificó como un acierto que el Colegio de 
Bachilleres contribuya con un proyecto para el asfalto y bacheo de las calles del municipio mediante 

botellas de PET, con una visión ecológica y de conservación del medio ambiente. Sobre todo cuando el 

ayuntamiento carece de recursos económicos para brindar respuesta a las necesidades de la gente en sus localidades. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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